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Alcampo estrena su gran nave 
en el Parque Logístico Madrid Este
El primer año tienen previsto manejar algo más de 2,2 millones de bultos para los hipermercados

Tras meses de construcción, el 
nuevo centro logístico de Alcam
po en España abrió sus puertas 
hace unos días. Enclavado en Ca
marina de Estcruelas. se ha con- 
vertidoen la instalación más gran
de de las que tiene el grupo Au- 
chan. no sólo en España sino en 
otros países. Sus cifras impresio-

El presidente Bono 
inauguró las nuevas 

instalaciones
de McLane España

La empresa McLane España ha 
concluido con su traslado desde el 
polígono industrial de Cabanillas. 
en Guadabjara. hasta h cercana lo
calidad de Qucr. Allí, el presidente 
de Castilla-La Mancha. José Bo
no. inauguró oficialmente las ins
talaciones en las que se han inver
tido más de 16 millones de euros. 
Darán trabajo □ 270 penooas y des
de ellas se distribuirán los miles de 
tollos que diariamente distribuirá 
McLane por buena parte de la geo
grafía española y portuguesa. El 
centro cuenta con cámaras con dis
tintas temperaturas y 49 muelles de 
carga y descarga.
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O La plataforma 
se ha convertido en 
la mayor que tiene 
el grupo Auchan 
a nivel mundial 

JosC Bono atiendo a tas explicaciones del director general do McLane España. Carlos Marina /1. Cová'ez

nan por sí mismas: 56.000 metros 
cuadros, un volumen de 2.2 mi
llones de bultos el primer año. 
más de -100 trabajadores. 27 mi
llones de euros de inversión... En 
el acto estuvo presente el direc
tor general de la compañía Patrick 
Coignard.

Pór.7

"Será una nueva 
oferta de ocio”
El consejero delegado de Ga- 
bitat. Juan Carlos Andreu; ex
plica los pormenores del futuro 
Centro de Ocio CtndemitfaL
PÁGINAS 12 y 13

EMPRESA

Indra entregará un 
nuevo simulador
La empresa Indra está a pun
ta de entregar el segundo si
mulador para el Metro de Ma-

PÁGINA 8

12 millones para el 
parque de Algete
Redor ha conseguido un crédito 
de 12 millones de euros para 
construir su plataforma en la lo
calidad de Algete
PÁGINA 14

UNIVERSIDAD

Propuestas 
de los candidatos

Puerto Seco se reactiva 
con la llega de la aduana 

A partir de enero podría estar 

funcionando este nuevo servicio

La autorización para operar 
una aduana dentro del Puerto 
Seco de Coshda reactivará y 
dará nuevos bríos a su activi
dad. Así por lo menos lo creen 
varias personas impl ¡cadas en 
el proyecto, como son el ge
rente del IMADE. Rodolfo del 

Olmo, o la concejala cosLulcña 
Marisa Moreno. Con la adua
na. las mercancías que se des
carguen en los cuatro puertos 
más importaritcs de España lle
garán en menos tiempo hasta 
el centro de la Península.

PáRS. 24

Los candidatos a rector 
en la UA quieren potenciar 
la relación con la empresa

Dentro de pocas semanas la Uni
versidad de Alcalá, la única del 
Corredor del Henares, estrenará 
nuevo rector. Uno de los puntos 
más importantes para el sector 
empresarial del programa de los 
cuatro candidatos es cuál será la 
relación de la institución con la 
realidad económica de su entor
no. Los aspirantes al sillón del 

Rectorado explican sus proyec
tos. su visión del asunto. Todos 
coinciden que el Cónscjo Social, 
con sus nuevas atribuciones, será 
un cauce válido para ese inter
cambio. algo con lo que no está 
plenamente de acuerdo la Aso
ciación de Empresarios del He
nares.

Pág. 19

Los cuatro candidatos al Rec
torado de la U/\ hablan sobre 
el futuro de la relación de la 
institución con la empresa.
PÁGINA 19

CORREDOR

AEDHE crece con 
más adhesiones

Asociación de Mujeres del 
y las pymes de Cam

Real se han unido a la pa- 
AEDHE.

PÁGINA 22
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A rey muerto, rey puesto

EL Gobierno español acaba de aprobar el 
nuevo proyecto de reforma de la Ley de 
Haciendas Locales. Una de las principales 
novedades será la exención del Impuesto de Ac

tividades Económicas (IAE) para más de dos mi
llones de profesionales, concretamente los que su 
cifra de negocios sea inferior a un millón de euros. 
En contrapartida, se da la posibilidad a las ciuda
des con más de 100.000 habitantes o que sean ca
pitales de provincia la financiación con porcenta
jes del IRPE. IVA c 'impuestos especiales'. Pare
ce una buena noticia para los autónomos y las py- 
mes, que son las que generan el S0‘í del empleo en 
Madrid, y también en España. El ahorrarse, por 
ejemplo un bar. 677 euros al año. siempre es una 
buena noticia. Sin embargo, como todas las buenas 

noticias, tiene su letra pequeña. El IAE es la fuen
te principal de financiación de los ayuntamientos. 
Si a su ya de por sí maltrecha economía se le qui
ta este grifo, los resultados pueden ser peores que 
el mantener el IAE. Ya se ha comentado desde el 
Gobierno que podrán tirar del cano con el IVA o 
con impuestos especiales. Analicémoslo con calma. 
Si se quedan con parte del IVA los ayuntamien
tos, es una pane que se recorta al presupuesto ge
neral del Estado, con lo que se recortarán parti
das para servicios como la Cultural, la Salud o la 
Educación, y es que el dinero no aparece bajo las 
piedras y. hay que desengañarse, para dar servi
cios hay que pagar impuestos. Por otro lado está el 
apéndice con el que el Gobierno alude a los ‘im
puestos especiales’ de las comunidades autóno

mas. Osea, que es desvestir aun santo para vestir 
otro. Basta con recordar el impacto que ha tenido 
en la economía madrileña el 'céntimo sanitario' 
que graba los combustibles. Así. se eliminaría un 
impuesto directo como el IAE para crear o au
mentar otros (por ejemplo el IB1) que grabarían a 
lodos los consumidores. A corto plazo las pymes 
estarían encantadas por ver reducida su carga fis
cal, pero a medio y largo plazo se darían cuenta 
«pie sus clientes, al fin y al cabo, lodos, han visto 
reducida su capacidad de compra por los nucv.vs 
impuestos, con loque los daños 'colaterales' tam
bién les salpicarían y no se habría arreglado na
da. Quien piense que la reducción de los impues
to es la solución para reactivar la economía está 
muy lejos de la realidad.

■ El golpe ■ La Puntilla

A la espera de 
la espada de Bush

NO hay nada peor para 
las economías que la in- 
cenidumbre. Los ana

listas siempre han dicho que si 
tiene que pasar algo malo, lo 
haga cuanto antes. Incluso es 
preferible a que se mantenga 
durante cierto tiempo una si
tuación como la actual, y al fi
nal se quede todo en agua de 
borrajas. La personalidad be
licista del actual presidente es
tadounidense está logrando 
crear un clima de incenidum- 
bre en todas las bolsas del 
mundo. Incluso ahora. los que 
antes pedían una solución pací

fica e inmediata piden que se 
bombardee de una vez Irak y 
se termine con la situación. Pa
rece increíble pero es cieno. 
Mientras tanto, los inversores 
no arriesgan su dinero en nue
vos proyectos, el petróleo sube 
y baja como una noria y las 
economías no saben a qué ate
nerse. Esta claro que el ciclo 
actual no es precisamente al 
cista. y en este mes y princi
pios del que viene las colas de 
terror bursátil pueden ser histó
ricas. Mientras tanto, a pocos 
impona que se juegue con la 
paz. mundial.

■ Tendencias y confidencias

Demasiado 

frío

En la inauguración 
de unas nuevas ins
talaciones. el presi
dente regional Bono 
quiso conocer todas 
las dependencias y 
recodos. ¿Todas? Las 
cámaras de frío para 
los productos pere
cederos frenararon 
sus ansias y curiosi
dad.

¡x)s árboles

i de Navidad

; En otra inaugura- 
i ción, en este caso de 
: una gran cadena de 
: lúpennercados. la di- 
• rectora de Conwrcio.

Concepción Guerra,
• no resistió preguntar : 

si las docenas de pa- ,
: lets llenos de árboles i 

de Navidad se ven- •
i derán. Lógicamente ¡ 

la contestaron «pie sí. i

Ju^uetitos de 

alta tecnología

Muchas veces el mer
cado del videojuego 
supera al de la indus
tria que realiza simu
ladores. No es raro, 
pues, que empresas 
como Indra esperen 
como agua de mayo 
las nuevas tarjctis grá
ficas con-tniidas para, 
en realidad, jugar en 
W personales.

Moscas en 

las orejas...

1 .a llegada de cierto 
centro de ocio ha le
vantado. de nuevo, la 
polémica entre algun- 
so comerciantes. El 
lema de una publici
dad levantó ciertas 
llagas sobre su con
veniencia, al 'mover' 
el centro de una ciu
dad hasta él. Curioso 
cuanto menos.

... y ‘bulos’ 

! ¿sin? sentido

Con el proyecto an
terior también corrió 

: en su día cierto co
i mentario sobre la 
i instalación de ticn- 
• das de ropa a bajo 
: precio. Según parc- 
; ce tod«» se fue al ga- 
; rete antes de estar 

plasmado siquiera en 
un papel. ¿De quién 
fue la culp?

Hacia la 

margen norte 

la saturación de sue
lo al sur de la carre
tera N-ll está ha
ciendo que la ma
yoría de empresas fi
jen sus objetivos en 
terrenos, aún llenos 
de cardos y terruños, 
al norte de esta vía 
de comunicación. : 
Hay que estar aten
tos al futuro.

Paraninfo 

abarrotado

Aunque fueron ene
migos acérrimos en 
su día. resultaba cu
rioso ver en el Para
ninfo de la Univer
sidad de Alcalá a 
decenas de banque
ros mano con mano 
con ex secretarios 
generales sindicales. 
José Luis Leal tuvo 
la culpa.
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Implantación y uso de nuevas tecnologías 
del turismo en Madrid

José Arquero

EXISTE un im
portante con
senso en con
siderar que se 

está experimentando 
una profunda trans
formación: el paso 
de una sociedad in
dustrial a la sociedad 
de la información. 
La estructura que 
está surgiendo ha re
cibido el nombre de 
•nueva economía', 
describiendo con es
te término la trans
formación de lis ac
tividades económi
cas que está tenien
do lugar a medida 
que las tecnologías 
digitales permiten 
que el acceso, trata
miento. almacena
miento y transmisión 
de la información 
sea cada vez más 
sencillo y barato.

Actualmente se 
mueve un ingente 
volumen de informa
ción que está modi
ficando el funciona
miento de los merca
dos. generando una 
nueva estructura de empresas y posibi
litando notables oportunidades de crea
ción de riqueza, gracias a su explotación 
y a la aparición de nuevos productos y 
servicios.

Al mismo tiempo las tecnologías que 
sustentan el desarrollo, siguen evolu
cionando rápidamente. Los avances que 
se registran en el tratamiento de la in
formación y en las comunicaciones 
abren nuevas posibilidades, pero la cre
ciente diversidad y complejidad de los 
sistemas presenta nuevos retos en lo que 
hace referencia a su desarrollo y utili
zación.

Estímulos
No será posible aprovechar todo el po
tencial de esta estructura sin poner en 
marcha medidas de estímulo y apoyo 
adecuadas que permitan a las empresas 
(especialmente las pymes) acceder y/o 
incorporar tecnologías de la información 
y comunicación.

Si bien este planteamiento puede re
sallar adecuado para todos los sectores, 
adquiere especial relevancia en el ám
bito turístico. En este sector es necesario 
establecer relaciones complejas, donde la 
utilización de los sistemas de informa
ción y comunicación facilitan conside
rablemente las tarcas de comercializa
ción.

En este contexto, los objetivos de las 
administraciones turísticas deben diri
girse a fomentar actividades de innova
ción que contribuyan a situar al sector 
turístico, de la Comunidad de Madrid en

Se ha generado

una nueva 

estructura 

de empresas que 

posibilitan notables 

oportunidades

este caso, en la vanguardia del diseño de 
tecnologías aplicadas al turismo y desa
rrollar estrategias activas que favorezcan 
y fomenten la participación de las em
presas y permitan obtener niveles de 
compctitividad acordes con la compcli- 
lividad del sector.

Compctitividad
En gran medida la compctitividad de la 
empresa turística reside en su capacidad 
de innovación, por consiguiente: será 
esencial el fomento de actividades que 
la generen, el estímulo de la misma y su 
transferencia a la dinámica empresarial.

Si bien estos objetivos-tendencia, sue
len estar bastante definidos y asumidos 
por lodos los implicados, era necesario 
abordar un análisis en profundidad de 
los niveles de implantación y uso de las 
TIC entre las empresas que desarrollan su 
actividad en el sector turístico de la Co-

Llama la atención 

el porcentqje de 

empresas que no 

utilizan 

equipamiento 

especifico

munidad de Madrid. Su elaboración per
mitirá conocer el punto del que se parte, 
para poder definir el camino a seguir y 
las estrategias más adecuadas para con
seguir situar a las empresas implicadas en 
un nivel tecnológica acorde con al im
portancia del scctor(...)

Del análisis de los datos obtenidos se 
desprenden la siguientes conclusiones.

a) El nivel de implantación y uso de 
las tecnologías de la información y co
municación en la comercialización de 
productos y servicios de la Comunidad 
de Madrid puede considerarse, en tér
mino generales, moderado.

En el (ramo alto de disponibilidad se 
encontraría el equipamiento relaciona
do con ordenadores c impresoras (80.2%) 
y fax (64.1%). En el tramo medio se en
cuentran los equipos de centralita 
(58.4%). teléfonos móviles (41%). pro
gramas genéricos (46.7%), programas 

específicos (40.1%). 
sistemas de reservas 
(S9.8%) y conexión 
a Internet (38.5%).

En el tramo bajo 
de disponibilidad se 
encontraría la direc
ción electrónica 
(27.8%). ordenado
res conectados en 
red (29.9%). la pre
sencia en la 'web' 
(12%) y la utiliza
ción del comercio 
electrónico (7.8%).

Limitadas
Llama la atención, 
por tanto, el consi
derable porcentaje 
de empresas que to
davía no utilizan los 
distintos tipos de 
equipamiento espe
cificado. sobre todo 
teniendo en cuenta 
que las operaciones 
que se realizan en el 
ámbito turístico pro
ducen relaciones 
complejas donde la 
utilización de los 
sistemas de infor
mación y comunica
ción disponibles las 

facilitarían considerablemente.
No obstante existen grandes diferen

cias entre los tres subsectores analiza- 
dos.(...)

b) El análisis de las necesidades y de
mandas del empresariado. en relación 
con la incorporación de las tecnologías 
de la información y comunicación a la 
dinámica empresarial, muestra en tér
minos generales una buena predisposi
ción a la incorporación y utilización de 
las mismas, matizadas no obstante, por 
algunas cuestiones de diferente carácter 
y naturaleza según el subscctor de que 
se trate y de los aspectos analizados.

Expresión de la necesidad. En este 
punto, tanto las agencias de viajes co
mo el subscctor alojamiento coinciden 
en considerar a las TIC como un instru
mento muy valioso para mejorar la cali
dad de su trabajo, ser más competitivos 
y mejorar la relación con los clientes. 
No es el caso de los restaurantes y cafe
terías que manifiestan una posición to
talmente negativa en cuanto a que las 
TIC puedan servir para mejorar sus pro
cesos de comercialización o simplemente 
desconocen cómo incorporarlas a su tra
bajo. No perciben por tanto la necesidad 
de disponer de ellas y justifica el bajo 
perfil de disponibilidad tecnológica que 
muestra.

’ Extractodci documento 
realizado por la consultor^) 

Nexo Public para la Consejería 
de tkooonua c InnovndonTccnológiai
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Bruselas se abre a las empresas
Robín Pedler V»

EL comercio entre los estados 
miembros de la Unión Europea 
(UE) ha crecido aproximada
mente dos veces más rápido de 

lo que lo han hecho sus economías 
desde que los seis primeros se unieron 
en 1958.

Así pues, la UE puede ser benefi
ciosa para las empresas. Pero, ¿hasta 
qué punto lo es para su empresa? 1.a 
UE ha creado regulaciones y restric
ciones. a la vez que oportunidades. 
Como empresario, ¿podría reducir al 
mínimo los inconvenientes y aumentar 
al máximo las oportunidades? ¿Podría 
mejorar su capacidad de influir en el 
curso de los acontecimientos produci
dos en el seno de la UE, iludíante una 
mejor comprensión de sus procesos?

Los fundadores de la Comunidad 
Europea tenían claro en los años cin
cuenta el objetivo de establecer una 
unión aduanera para favorecer la 
expansión de las ctnprcsas.f...)

l a "eliminación de barreras" se fue 
desarrollando en unos términos clara
mente dirigidos al desarrollo de eco
nomías de libre mercado, como "las 
cuatro libertades": libertad de movi
miento y mercancías, de personas y de 
trabajadores y de capitales. Un ejem
plo de dicho objetivo comercial es el 
hecho de que cuando el Tratado habla 
de libre movimiento de "personas", 
sus disposiciones específicas se refie
ren al libre movimiento de "trabajado
res".

A menudo los tratados se hallan 
lejos del interés de las empresas, pero 
merece la pena basar en el Tratado 
nuestro enfoque a las empresas, pues
to que lodo lo que sucede en cualquier 
parte de la UE debe Icgalmcntc arran
car en él. Si a veces la UE parece 
moverse en otras direcciones, esta 
base ofrece una nueva oportunidad 
para enfocarla, tal como ha ocurrido 
muchas veces, especialmente en los 
últimos años. (...)

Pequeñas y medianas empresas 
Una de las conclusiones del Libro 
Blanco de 1993 fue que las mejores 
esperanzas para la creación de nuevo 
empleo en la UE se depositaban en las 
pequeñas y medianas empresas. La 
acción de la I E debería concentrarse, 
por consiguiente, en dos frente: mejo
rar las infraestructuras y las comuni
caciones y estimular el florecimiento 
de l.i' pymc y la cooperación entre 
ellas.

•Bruselas' puede estar lejos de las 
batallas de lis pequeñas empresas, 
incluso cuando la batalla principal 
consiste en hacer frente a su propio 
éxito. Es importante recordar que 
existe una actitud muy positiva por 
parte de las instituciones, que hay pro
gramas-diseñados pensando en las 
pymc y que cualquier empresa, sea 
cual sea su dimensión, puede influir 
en la política de la UE si tiene ideas 
claras y sabe cómo enfocar la cues
tión.

A menudo 

los tratados, como 

el de la Unión Europea, 

se hallan lijos 

del interés 

de las empresas

A pesar de que el programa del 
Mercado Interior se había diseñado 
con el fin de reducir barreras, su efec
to sobre el mercado ha sido más bien 
el de incrementar el número de regula
ciones perfectamente detalladas que 
afectan a las empresas. Al menos en 
teoría, una regulación europea intro
ducida para promover la armonización 
debería sustituir diversas regulaciones 
nacionales ¡ncompatiblcs. La Comi
sión es consciente, sin embargo, de 
que después de cuarenta años se ha 
desarrollado un organismo normativo 
que con frecuencia resulta complejo y 
confuso. En el Tratado de Maastricht 
<1991). los Estados miembros se 
pusieron de acuerdo con las institucio
nes de la UE sobre el principio de 
■subsidiariedad’. Según este principio, 
sólo se tomarán acciones a escala de la 
UE cuando resulte ventajoso. I>c lo 
contrario, serán los Estados miembros 
quienes actúen. Así pues, las institu
ciones de la UE deben perseguir dos

•••••••••••••••••••••••••••••a

Ijos avances 

en política social 

pueden tener 

un impacto 

considerable

en las empresas

objetivos gemelos: simplificación y 
acción local.

En Maastricht. los Estados miem
bros acordaron avanzar hacia la Unión 
Económica y Monetaria, loque impli
caría. entre otras cosas, una moneda 
única Teniendo en cuenta el éxito del 
programa del Mercado Unico, volvie
ron a fijar un calendario para conse
guir el nuevo objetivo y establecieron 
con el máximo detalle los pasos que 
había que scguir.(...)

Estos cambios tienen importantes 
repercusiones en lis empresas y plan
tearán varias preguntas a los empresa
rios:

- ¿Cuál será la evolución del euro 
frente al dólar y al yen?

- ¿Cómo reaccionarán las empresas 
ante la transparencia total de precios: 
supondrá una amenaza o una oportuni
dad?

- ¿Hasta qué punto se aplicará la 
armonización fiscal en la zona curo?

- ¿Se producirán tensiones en la 

relación entre los "de dentro" y los "de 
fuera"?

En los primeros meses de existen
cia del curo, el dólar subió un 10% 
frente a la nueva moneda, aunque 
mantuvo su posición frente a otras 
divisas. Ello provocó criticas entre los 
oponentes de la UME. pero resultó 
beneficioso paa los empresarios con 
una dedicación sustancial a la cx|>una- 
ción. especialmente, los alemanes.

Transparencia de precios
En general, los empresarios han larda
do en apreciar los cfccios de la trans
parencia de precios y en aduar en con
secuencia En algunos sectores, como 
los servicios financieros y el comercio 
electrónico (e'com/seree). los efectos 
serán probablemente espectaculares.

Ya se han producido algunos ilncn- 
tos para imponer la armonización fis
cal amparándose en la armonía de la 
zona curo. Sin embargo, debido a que 
los cambios en los impuestos están 
sujetos a la aprobación unánime de los 
Estados miembros, resulta difícil la 
aplicación de dichas medidas. Por otra 
parte, es probable que dicha transpa
rencia. junto con el libre movimiento 
de mercancías y capital, ejerza su pro
pia presión para obtener la alineación 
de los tipos impositivos. Las dos pre
siones se ejercerán en direcciones dia- 
mctralmcntc opuestas. Los 2annoni- 
/adores legales' quieren, en general, 
proteger los tipos impositivos altos, 
mientras que la 'armonización a través 
del mercado' favorecerá los tipos más 
bajos.(...)

Volviendo a los orígenes, el segun
do objetivo del Tratado de Roma (...) 
es. "...garantizar el progreso económi
co y social de sus países". Los dos 
objetivos se hallan estrechamente rela
cionados. Un hecho como éste les 
hubiera parecido natural a los funda
dores. ya fueran socialistas o cristia
no-demócratas. si bien aún les resulta 
extraño a los educados en la tradición 
anglosajona/...)

Los avances en política social pue
den icncr un impacto considerable en 
el campo de actuación de las empre
sas. Es importante, pues, realizar su 
seguimiento.

El empresario deberá tener en 
cuenta sus derechos de residencia y 
establecimiento aún los determinan 
cualquiera de los 15 Estados miem
bros que usted elija para establecer. La 
mayoría de ellos, sin embargo, están 
bien dispuestos a recibir personas con 
capital para emprender un negocio.

Para poner en marcha un negocio 
puede conseguir ayuda financiera de 
los fondos regionales. Una vez esta
blecido. sus bienes y servicios podrán 
viajar libremente por un mercado que 
cuenta hoy con .370 millones y cuyo 
crecimiento está en expansión.

Extracto del libro 
¿Cómo tratar con Hrmelat?
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El presidente de Castilla-La Mancha atiende las explicaciones de los responsables de McLane durante la visita /1. G

Bono inauguró el nuevo centro 
de operaciones de McLane en Quer
Las nuevas instalaciones distribuirán productos en la mitad norte de la Península

l.Gowit?

■ El pasado 23 de septiembre fue 
inaugurado en el Corredor alca- 
rreño. concretamente en la locali
dad de Quer. el nuevo centro de 
operaciones de la empresa McLa- 
nc España.

El acto estuvo presidido por el 
presidente de la Junta de Comu
nidades de Cástilla-La Mancha. 

José Bono, y estuvo acompañado 
por la consejera de Industria y Tra
bajo. Araccli Muñoz. Por parte de 
McLane, estuvieron presentes el 
director general para España. Car
los Marina, así como miembros 
del consejo de administración co
mo Bcmhard Klorer. Roland Par- 
dey. Ramón Bcmat y Xavier Bcr- 
nat. así conx» numerosas persona
lidades del ámbito institucional y 
empresarial de los mercados en los 
que opera McLane.

Marina mostró al presidente de 
la junta castcllano-manchcga las 
nuevas instalaciones de McLane. 
una empresa que siempre ha esta
do ligada al Corredor, ya que sus 
antiguas instalaciones estaban si- 
luadas en Guadalajara. En total, la 
empresa ha invertido mis de 16 
millones de euros para un centro 
levantado sobre una parcela de 
90.000 metros cuadrados, de los 
cuales 26.500 están construidos, 
quedando el resto para futuras ins
talaciones.

El nuevo complejo permitirú a 
McLane duplicar su capacidad de 
almacenaje, que repartirá de la si
guiente forma: 54.5000 metros cú
bicos de cámaras p;ua productos 
congelados, refrigerados y taba
co; otros 16.500 metros cuadra
dos de aimaedn a temperatura am
biente y 3.000 metros cuadrados 
de oficinas y servicios.

McLane España es una com
pañía especializada en la presta
ción de servicios integrales de dis

Un ‘monstruo ’ de la distribución

tribución y opera en los sectores 
de conveniencia (minitiendas de 
estaciones de servicio y 24 horas), 
conx» distribuidor mayoricui de ta
baco a estancos y como distribui
dor y operador de logística inte
gral para cadenas organizadas de 
comida rápida (fluí food). Su fac
turación durante el año 2001 fue 
de 146.88 millones de euros 
(24.439 millones de pesetas), un 
5% superior a la facturación del 
año 2000. .

Las cifras de las instalaciones en
Quer asombran:

■ 90.000 m’ de terreno
■ 26.502 m‘ construidos
■ 13 meses de obras
■ 64.164 m' cámaras conge
lados
■ 17.302 nf almacén temper- 
tura ambiente
■ 3.000 nf oficinas y servi
cios
■ 28.200 palléis de capacidad 
operativa al día
■ 49 muelles de carga y des
carga
■ 16.5 millones de euros de 
inversión
■ 270 puestos de trabajo

Empezó a operar en 1991 y 
está actualmente participada por 
la empresa McLane Internacional 
(35% de Ixs acciones), pionera en 
la distribución al canal de tiendas 
de conveniencia en Estados Uni
dos: por la empresa alemana de 
distribución Lekkcrland Tobacco- 
land (35%). gigante dentro del 
sector de la distribución de tabaco 
en Europa, y EBF(30%). empre
sa de la familia Bcmat. famosa por 
el imperio Chupa-Chups.

Cortos Marino

“Es una 
decisión 

estratégica ”
■ El director general de 
McLane España. Carlos Ma
rina. explicó que la com
pañía siempre ha estado “y 
ha querido estar" ligada al 
Corredor del Henares. "Hace 
10 años elegimos estar en el 
polígono industrial de Caba- 
nillas. en Guadalajara. pero 
nuestra capacidad aumentó y 
tuvimos que buscar nuevos 
terrenos". Para ello, eligie
ron una cercana localidad. 
Quer. englobada en lo que 
será un auténtico cruce de 
caminos cuando la autopista 
de peaje hacia Madrid (R-2) 
esté totalmente terminada, y 
muy cerca también de la N- 
II. "La situación geoestraté- 
gica ha sido clave para insta
larnos en Quer". aseguró 
Marina. Quer es una locali
dad a 15 kilómetros de Gua
dalajara, junto a Alovcra, 
con apenas 150 vecinos, que 
en los próximos 12 años cre
cerá con 4.000 nuevas vi
viendas gracias al nuevo 
Plan General de Ordenación 
Urbana que está preparando 
su ayuntamiento. La primera 
promotora que llegó a esta 
diminuta localidad ha puesto 
en marcha la construcción 
de 190 viviendas unifamilia- 
res en la urbanización Mira 
Valles, de 44.000 metros 
cuadrados. De nueva crea
ción. y en una sola fase que 
ya se está entregando, cuen
ta con un bulevar que la une 
con el casco viejo, además 
de la cesión de suelo para 
uso público, como un futuro 
colegio. A estas 190 vivien
das unifamiliares se una ya 
la aprobación de 250 más a 
tres años y una previsión de 
4.000 en menos de 12 años. 
Entre todas ellas, destaca un 
proyecto de la constructora 
ACS (comandada por Flo
rentino Pérez) que incluye 
una zona de ocio y servicios. 
También varios campos de
golf que aún no están confir
mados por el Gobierno lo
cal.
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I Hercesa 
comercializa la 
primera fase de 
La Plana en Rubí

El Cocttfoon

■ La empresa alcancña Her
cesa Inmobiliaria ha iniciado 
la comercialización de la pri
mera fase de Residencial La 
Plana en Rubí, que consiste 
en un bloque en forma de ’L' 
de 45 viviendas, una zona co
mercial de alrededor de 2.400 
metros cuadrados útiles y dos 
plantas de aparcamientos, con 
55 plazas de uso para la su
perficie comercial y 75 plazas 
exclusivas para los vecinos, 
ambas con entrada indepen
diente.

Las 45 viviendas que Her
cesa va a comercializar en es
ta fase disponen de una su
perficie construida de 91.49 a 
I5S metros cuadrados (inclu
yendo parte proporcional de 
zonas comunes), con una dis
tribución de 3 y 4 dormitorios, 
así como áticos y dúplex. To
das las viviendas cuentan co-

El director general do Alcampo. el segundo por la Izquierda, muestra la plataforma a las autoridades / E D:éguez

Alcampo pone en marcha su mayor 
nave logística de toda Europa
La plataforma ha sido contruida por Riofisa en Camarma en el denominado Parque Madrid Este

El CoenEoce

■ La cadena de hipennercados Al- 
campo ha puesto en funcionamien
to un centro logfstico de almacena
miento de productos de no alimen
tación (bazar, hogar y textil) en Ca
marma de Estcruclas. en el que 
trabajarán cuando esté a pleno ren
dimiento un total de 467 personas.

Al acto de inauguración, cele
brado el pasado 2 de octubre, acu- 
dicron el director general de la com
pañía. Patrick Coignard; la direc
tora genera! de Comercio de la Co 
munidad de Madrid. Concha 
Guerra; el director general de Eco
nomía y Planificación, losó Luis 
Barrerios; el presidente de la pa
tronal AEDHE. Jesús Martfn. y el 
alcalde camarmeóo. Luis Gregorio 
Dícz.

Esta plataforma, según indicó 
Coignard. "es la mayor del grupo 
Auchan “. al que pertenece Al
campo y que está instalado en 14 
países. La instalación ha sido cons

truida por la compartía Riofisa en 
el denominado Parque l.ogíslico 
Madrid Este, y en ella se han in
venido 27 millones de euros. Cuen
ta con una superficie total de 56.000 
metros cuadrados, aunque se |Xiede 
ampliar hasta rozar los 76.0(X) me
tros. La gran nave tiene una altura 
libre de 12 metros, con una capa
cidad para almacenar 65.000 pa
lees. Dispone, además, de SO mué 
lies y una zona diáfana de 10.000 
metros cuadrados para la recepción 
de mercancías.

Los productos se almacenarán 
en estanterías convencionales ho-

O La nueva 
instalación de 
la compañía dispone 
de 56.000 metros 
cuadrados 

mogéneas con capacidad para seis 
palctsen altura. Este sistema, según 
explicaron fuentes de lacompaitía. 
favorece la disponibilidad de al
macenaje. ya qu ela rotación de los 
artículos que se almacenarán es len
ta. Por ello, se ha prescindido de las 
columnas para que no entorpezcan 
las labores de trabajo.

Desde la nueva plataforma ca- 
manneña. Alcampo abastecerá to
dos sus hipennercados (incluidos 
los cuatro insulares) y los super
mercados Sabcco que ofrezcan en 
sus tiendas artículos de hogar, bazar 
y textil

O El primer año 
se manejarán algo 
más de 2,2 millones 
de bultos para 
los hipermercados

Está previsto que el movimien
to anual será <te 25 millones de híl
eos. y durante el primer arto de ac
tividad se manejarán un total de 
6.500 referencias. Estas cifras au
mentarán hasta los seis o siete mi
llones de bultos y cerca de 25.000 
referencias entre 20G5 y 2005.

El centro de Camarma estará 
atendido en breve por cerca de un 
centenar de personas, entre personal 
propio y empleados del operador 
Exel Logistics, quienes realizarán 
la actividad de manipulación y pre
paración de las mercancías. La 
plantilla aumentará hasta alcanzar 
los más de 400 empleados en los 
próximos dos artos.

Desde Alcampo han explicado 
que la pue4a en marclu de una pla
taforma logística de estas carac
terísticas permitirá una recepción 
más rápida, la posibilidad de incre
mentar el número de referencias y 
proveedores y. px consiguiente, re
ducir los •stocks" en los hipermer- 
cados.

mo mínimo con una terraza- 
balcón. aunque la mayoría 
cuentan con dos terrazas, en 
íunción de la ubicación de la 
vivienda.

Espacios públicos
Residencial La Plana es un 
proyecto correspondiente al 
Área de Actuación número 16 
del Plan General de Ordena
ción Urbana de Rubí, que su
pone la construcción de nue
vos espacios públicos, como 
son los viales, espacios libres, 
zona comercial y equipa
miento. así como viviendas en 
bloque y chalets adosados.

Los trabajos de derribo 
están prácticamente finaliza
dos y se prevé comenzar la ur
banización a mediados de di
ciembre de este arto, con el 
objetivo de entregar las vi
viendas de la primera fase a 
finales de 2(XM.

Hercesa Inmobiliaria es la 
primera promotora española 
que ha obtenido la doble cer
tificación de calidad ISO 
9002-94 por Bureau Veritas 
Quality International y AE- 
NOR. Lleva 25 artos en el 
mercado y ha entregado más 
de 5.000 viviendas. Dispone 
de una cartera de sucio de 5 
millones de metros cuadrados 
para promoctonar más de 
10.000 viviendas en los pró
ximos 6 artos.

INFORMÁTICA PROFESIONAL
Proveedor Global de Servicios y Productos Informáticos

Instalación y Mantenimiento de Sistemas informáticos 

Asesoría Informática, Programación 

Hardware, Software, Redes

Venta de equipos, accesorios y consumibles

Ciórrouc.
S^OMPLU

COMPLU SOFT. S.L.L.
O'LwtócfeA'oaiMOAJcatá ce Henares

77/10 9¡S796S23
Fax 9ISÍ957W

Emaf info@cc*ncíu$oncom 
hnp/Avwr.comrtuson can
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Rozando la realidad
Varios simuladores de todo tipo están en estos momentos integrándose en San Fernando por Indra

I.G.

■ Traspasar una de las puertas de 
las instalaciones que tiene Indra 
en San Fernando de Henares 
podría suponer, p.ira mucho jóve
nes. entrar en el paraíso. A un la
do esta medio vagón (más correc
to hablar de coche) del Metro de 
Madrid, con todos su detalles: en 
una esquina pane de la cabina de 
un avión de combate F-18. En el 
otro lado uno se puede encontrar 
cara a cara con la cabina de un 
gran avión Hércules, de un caza 
F-5 y con una enorme media bola, 
de 12 metros de altura, apoyada

O La división
de simuladores 
de Indra se ha 
especializado 
en aviones militares
en varios sistemas hidráulicos, es 
el simulador del helicóptero de 
transporte Chinook. del Ejército 
de Tierra. Simplificando, son co
mo los simuladores que cualquier 
puede encontrar en una sala de vi
deojuegos, sólo que mucho más 
complejos y algo más caros (el del 
Chinook podría superar, fácil
mente los 12 millones de euros).

Esc es el aspecto de) gran han
gar donde Indra integra los simu
ladores. Es decir, los fabrica, mon
ta y prueba hasta la saciedad, in
cluso durante varios aflos.

A punto de desmontarse y car
garse en camiones hasta Canillejas 
está el simulador de una unidad 
del metropolitano madrileño. Re
produce fielmente la mitad de un 
coche de la serie 8000. los más 
modernos del Metro, incluida la 
cabina del conductor. Proyectada 
sobre una gran pantalla, el ‘alum
no' puede practicar los sistemas 
de estos trenes y estar preparado 
para cualquier incidencia, ya que 
lo habitual, los recorridos y para
das por las distintas estaciones, se 
hace de forma automática.

Actualmente Metro ya tiene un 
simulador, también construido por

Aspecto exterior del modelo de simulador do cocho de Metro quo se instalará en Canillejas /1. G.

Simulador del Chinook /1. G Imagen do la cabina del simulador del cocho do Metro /1.6

Indra. del modelo 7000 en sus ins
talaciones de Cuatro Vientos.

A pesar de la diferencia de mo
delo entre el ya montado y que se 
se instalará en breve, los especia
listas de India han preparado am
bas cabinas para que cualquier 
conductor no pueda diferenciar

las. tínicamente cambian los pará
metros de cada modelo, y que se 
pueden intercambiar entre ambos. 
Incluso, cuando el 8000 esté en 
Canillejas. los dos simuladores 
podrán conectarse entre sí para 
poder funcionar simultáneamen
te. incluso en un mismo escena

rio o línea, interactuando entre los 
dos. La simulación llega a tal ni
vel. que incluso dentro de la ca
bina del pasaje, el personal en for
mación puede conocer cómo se 
abre una puerta con los mandos 
de emergencia, tanto interiores co
mo exteriores.

Un Chinook en pleno vuelo

Novedad 
mundial

■ Desde hace tres años ln- 
dra está trabajando en un 
monumental simulador para 
entrenar al personal que vo
lará el helicóptero de trans
porte Chinook. el mayor de 
su clase que tiene el Ejército 
de Tierra español. Con base 
en Colmenar Viejo, en la 
unidad de las FAMET. este 
monstruo de acero tiene dos 
rotores y es capaz de trans
portar pesadas cargas y de
cenas de hombres en su fuse
laje. Por ello, es una unidad 
muy importante y cuidada 
dentro de la formación de pi
lotos de helicópteros. Para 
ello, se encargo a Indra la 
construcción de un simula
dor (junto a el otro simula
dor de un modelo Cougar y 
varios entrenadores y siste
mas). A falta de nueve meses 
para su entrega, el simulador 
del Chinook ya ha tomado 
cuerpo en el hangar sanfer- 
nandino. La estructura que 
lo contiene es impresionan
te. ya que el simulador en sí 
está sustentado por un com
plejo sistema de movimiento 
clcctroncumálico único en el 
mundo, en realidad el prime
ro de su clase capaz de 
aguantar 12 toneladas de pe
so. Encima de él está el si
mulador en sí, con un gran 
domo desde donde el piloto, 
en la cabina simulada, puede 
experimentar con movimien
to cualquier situación que se 
pueda preseniar en el he
licóptero.

CITROEN HEurocasion Compramos coches 
pago contado

Cltrobn Xantia 2.0 tiD) 
t to C.v. Ano 2OO i. Futí equlp.
E 20% 223.87 ouros/mos
Citroen Xsara Picasso 
(varias) i .600 c.c., 1.800 c.c. y 
2.000 1101. Aftou 99. 2000 y 2001 
f 20%<las<f0 162.53 omos/mes.
BMW 320 Diesel F/E.
Superen idado. Aio 98. Pocos 
Km. Mejor verlo.

Renault Mcgano OH.
Ano 99. Futí oquTp. Entrada 30% 
169.05 curos/rnos.
Alfa Romeo í47V.yin
SPARK. Alio 2000. 14.000 km.
Suporculdadó Muchos extras.
F 20% 235.45 ntirps/rrWM
Citroen C15 1,9 Oiosoi
Familiar. A»o 97. Sin entrado.
89 euros/mus.

Ford Probo 2.5 24V. F/E 
Aho 99. Suporculdado Mejor 
vedo. F 20% 112 •mros/mos.
Daewoo Lanos 1.6 Alpino 
Aho 99. Pocos kms. E 20%.
113 euros/mos

CltroOn C15 1.9 Oiosci 
Mixto. AAo 98. Entrada 20%. 
111.43 euros/mos.

Seat Ib iza 1.6
5 puertas. AOo 97. E 20% 
102 euros/mos
Citrobn Xantia 1.9
WKBOpiESEL. Alio 98. A/A. D/A
E/E. C/C. Entrada 20% 
182,98 euros mes.
Opel Corsa 1.7 Dioso) 
3P. F/E. Arto 2000. E 20S 
I24 euros/mos.

Volvo S-4O 1.9 TO1 Aho 
99. Pocos kms. Ful) tquip.
E 20%. 247 euroti/mos.
Ford Translt FT 1OO
Combl 2.500 Oiosol 9 plazas. 
AHO 99. A/A. D/A. h/E. C/C. 
Pocos kms. Oportunidad.
Nissan 100 NX 1.6 
16V. Aho 93. Sin entrada.
115 curos/mes

mn> «vrowlo<Ldtro«*M
Automoción Alcalá: vía Complutense 113. Alentó de Henares. Teis.: 91 880 1012 / 95 - 91 881 67 55



Octubre de 2002 EMPRESA (• El Corredor 9

Cretschmar Cargo potencia sus 
relaciones comerciales con Francia
La central de Coslada ha firmado un acuerdo con Militzan-Munch

Ei Cox-oc»

■ La delegación española de 
Cretschmar Cargo, con sede en 
el polígono industrial de Coslada. 
ha alcanzado recientemente un 
acuerdo con Militzan-Munch 
mediante el cual esta compañía 
se convierte en el nuevo corres* 
ponsal en Francia. De esta ma
nera. Cretschmar Cargo incre
mentará la oferta de sus activi
dades de logística y transporte 
internacional hacia este país.

Con esta nueva operación. 
Cretschmar Cargo continúa con 
su política de expansión, según 
fuentes de la empresa, hacia los 
países de la Unión Europea, así 
como del Este de Europa

Recientemente, además, la 
compartía lia potenciado sus ser
vicios de transpone terrestre con 
Alemania, con el establecimien
to de salidas diarias desde sus 
centros de Barcelona. Irún y Ma
drid. lo que le ha supuesto incre
mentar su presencia en el centro 
de Europa.

Por otro lado. Cretschmar 
Cargo ha seguido incrementado 
sus servicios hacia Europa del 
Este con distintos países como 
Polonia. República Checa. 
Hungría. Eslovaquia. Estonia. 
Lctonia o l.ituania. entre otros, 
en lo que supone una clara apues
ta por una zona de enorme im-

Renault vende 
su última cuota de 
participación dentro 
del Grupo CAT

Ei ConMDOn

■ A comienzos del pasado 2001. 
Renault cedía su filial logística. 
Grupo CAI, al Gnipo Global Au
tomotive Ixigistics (Albaceam). un 
consorcio constituido por Walle- 
nius Wtlhclmsen. i NT Logistics y 
AutolOgic Pie. Dentro de este con
sorcio. Renault mantenía un 20% 
del capital ¡xtra acompañar a CAT, 
que cuenta con importantes insta
laciones en el Corredor, en su 
período de transición.

Albateam
Renault ha cedido recientemente 
la totalidad de su participación en 
CAT con la venta a Wallcnius Wil- 
hclmscn del 20% del capital que 
mantenía con el Consorcio Alba- 
team.

Para el director general de 
CAT. Alain Rouas. esta cesión es 
la prueba de la confianza de Re
nault en la modernización empre
sarial llevada a cabo por CAT du
rante los últimos 12 meses, tanto a 
nivel operativo como social. 

portancia para el futuro europeo.
En España. Cretschmar Car

go cuenta con una superficie to
tal de almacenaje de 15.(XX) me
tros cuadrados, y transporta 
anualmente más de 200.000 to
neladas de mercancías. Desde sus 
distintas delegaciones ofrece a 
sus clientes servicios de trans

LA GARENA POL. 32
310 M2 M MÁVÍ OUAANA. MAS W M2 DE OFICINA EN I' PLANTA

HAGNÍHU SfTUACION A PIE DE UWÍTERA

UR8ANIZAC1ON CEPUDA CON PUEtTAS MECANIZADAS 

DOW PVEÍTA DE ACCESO A CADA NAVE. DELANTERA Y TRASERA

AISLAMIENTO TERMICO EN CUBIERTA Y FACHADAS

ESTRUCTURA Y CERRAMIENTOS DE HORMIGON

FACHADAS DE 20 CM DE ESPESOR, ACABADO PIEDRA BLANCO MACAEl

OFICINAS Y ASEOS TOTALMENTE TERMINADOS

ENTREGA OBRA TERMINADA EN SEIS MESES (OCTUBRE 2002)

OFERTA ESPECIAL LANZAMIENTO

TFNO. 91-738 59 00 FAX. 91-738 53 54 ¡nlcl$a@logi«onlrol.es

tino. 91 738 59 00
INFORMACIÓN Y VENTA:

INVERMEX IBÉRICA, SA

A»do. de Belontos, 7?

28034 MADRID

porte internacional por tierra, 
mar y aire, además de prestar un 
gama de servicios logísticos en
tre los que se incluyen el alma
cenaje. la gestión de ‘stocks’, dis
tribución y manipulación de mer
cancías o el seguimiento de las 
mismas a través de las nuevas 
tecnologías. Aspecto exterior de la sede en el polígono de Coslada / Archivo
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EMC confirma 
que seguirá 
con su producción 
en Alcalá

Ei Con-* o^i

■ La empresa EMC Alcalá ha 
asegurado que continuará con su 
producción habitual en la locali
dad del Corredor del Henares, sa
liendo así al paso de sanas infor
maciones que colocaban su futu
ro en cuestión.

Todo surgió después de la can 
colación que EMC ha realizado 
para construir en Alcalá una nue
va planta, con una inversión de 
30 millones de euros y una capa
cidad de empleo de 200 empre- . 
sis. Dicha factoría se dedicará a 
fabricar pasarelas para aeropuer
tos. La construcción estaba con
dicionada a la obtención de un 
gran contrato con ALNA.

Sin embargo, de lis cuatro em
presas que habían solicitado al 
ente estatal la prccalificación pa
ra ofertar las SI pasarelas de la [ 
ampliación del aeropuerto de Ma- 
drid-Barajas (NAT). EMC fue la 
única que no obtuvo la jirccalifi- 
cación.

Concentración de esfuerzos
Por ello, la dirección de la com
pañía lia Asegurado que la factoría 
concentrará sus esfuerzos en la 
venta de sus productos tradicio
nales (escaleras y plataformas de 
carga); en la venta de nuevos pro
ductos. desarrollados con ayuda 
del linadc. como son equipos de 
aire acondicionado para pasare
las de aeropuerto y tractores sin 
barra empujadores de aviones; en 
sus proyectos de innovación téc
nica (el 20% de su plantilla ira- | 
baja en investigación y dcsarro- I 
lio. IW)estudiando nuevos pro
duelos que no requieran inver
siones. y en el desarrollo de sus 1 

nuevos servicios de leasing y ren- 
ting de equipos de aeropuerto. 
Entre estos negocios •tradiciona
les' destaca el de los nuevos trac
tores sin barra, como los que re
cientemente realizaron para dos 
compañías aéreas japonesas, 
coincidiendo con la celebración 
del Mundial de Fútbol en el país . 
asiático.

EMC Alcalá ha lamentado "la 
pérdida de esta oportunidad". <|ue 
le Iwbría permitido equilibrar "los I 
altibajos" de la demanda de las 
aerolíneas con los proyectos de 
desarrollo aeroportuario. Esta de
manda suele formar parte, co
mentaron fuentes de EMC. de las 
"políticas anticíclicas de inver
sión pública".

Igualmente, la dirección de la 
empresa complutense ha agrade- ; 
cido al Ayuntamiento de Alcalá, a 
la/Asociación de Empresarios del 
llenares (AEDHE) y a la Comu
nidad de Madrid la "colaboración 
recibida" para desarrollar la poli- ' 
tica de expansión para España, 
que se ha situado como un lugar 
estratégico y de puente entre Eu
ropa. Africa y Oriente Medio, que । 
de momento ha sido cancelada.

El próximo ejercicio se acaban 
las sociedades transparentes

HASTA la fecha, dentro del Impuesto 
sobre Sociedades existe un régimen 
especial: el de las Sociedades Trans
parentes.

La filosofía de dicho régimen radica en 
que Hacienda siempre ha querido que dc- 
temiinados colectivos ( profesionales, artis
tas. deportistas, sociedades que tienen in
muebles en alquiler) tributen por sus rentas 
a los tipos impositivos del IRPF y no al tipo 
fijo del Impuesto sobre Sociedades.

Sucedía que esos colectivos en lugar de 
operar como personas físicas creaban so
ciedades con el único objetivo de atenuar la 
tributación de las rentas por ellos obtenidas. 
No era lo mismo tributar al 56% (tipo má
ximo de gravamen en IRPF aplicable hasta 
hace poco) que hacerlo al 30% (tipo fijo 
aplicable ai el Impuesto sobre Sociedades).

Cualquier asesor fiscal a la vista de esta 
disparidad de tipos loque inicialmentc pro- 
l>onía. era que dichas rentas tributaran por 
el Impuesto sobre Sociedades y no por el 
IRPF.

Pues bien, para evitar esta disparidad de 
tipos, inicialmentc se creó el régimen espe
cial de la Transparencia Fiscal.

Dicho régimen consiste básicamente en 
que quien realmente tributa por las rentas 
obtenidas por las sociedades a quienes les 
es de aplicación, son los socios en su IRPF 
( a los tipos máximos generalmente ) evi
tando así que dichas rentas en base a la pla
nificación fiscal antes dicha, tributen al tipo 
único y fijo del 30%.

Así por ejemplo en una Sociedad Limi
tada que tenga una Base Imponible de 
60.000 euros, si es sociedad no transparen

Fernando González 
--------------- •---------------

te. dicho beneficio tributará al 30% mien
tras que si es transparente cl/los socio/s tri
butarán al tipo máximo de IRPF (48%).

Situación prevista de cara al próximo 
ejercicio
De siempre desde las asociaciones profe
sionales (abogólos, economistas, arquitec
tos...... ) se criticó el sistema de la transpa
rencia fiscal a ellos imputable.

No se entendía muy bien cómo una so
ciedad que vende zapatos por ejemplo, debía 
tributar de modo diferente, que una socie
dad que vende servicios de asesoramicnto.

Se decía que tan empresarial era la pri
mera actividad como la segunda, pues si bien 
a la segunda (asesoría) se le considera que 
presta servicios profesionales, por la forma 
en que están organizadas (con recursos ma
teriales y humanos) en muchos casos son 
tan empresas como las primeras (las que 
venden calzado).

Pues bien, tanta presión parece que va a 
dar su fruto por cuanto el nuevo Impuesto 
sobre Sociedades c IRPF que verán la luz 
el próximo año van a suprimir el régimen 
fiscal de las Sociedades Transparentes.

Aliora bien, seguirá existiendo un régi
men especial para las sociedades de mera 
tenencia de bienes y sociedades de cartera 
(que ya no será de transparencia fiscal) y 
que supondrá que didias sociedades tribu
tarán por sus rendimientos ordinarios al 40% 
y por la venta de sus activos fijos que hayan 
sido poseídos con más de un año de an
tigüedad al 15%.

Si se analiza bien la modificación pre
tendida. podrá dar lugar el nuevo régimen 

a una mayor o menor tributación que el ré
gimen de la transparencia fiscal actual, pues
to que si se van a transmitir activos fijos con
viene esperar a la entrada en vigor de la nue
va Ley (ya que sólo tributará la ganancia de
rivada de los mismos al 15%) mientras que 
los rendimientos regulares (procedentes ge
neralmente del arrendamiento de los in
muebles) tributarán a un tipo superior al ac
tual (al 40%). por lo que convendría que se 
hicieran tributar en la medida de lo posible 
en el presente ejercicio.

Parece claro que han querido penalizar 
las rentas ordinarias de este tipo de socie
dades (de cartera o de mera tenencia de bie
nes) por lo que debemos analizar caso a ca
so sus consecuencias.

Ahora bien no todo son inconvenientes 
para las sociedades incluidas en este régi
men fiscal, puesto que los dividendos dis
tribuidos por las mismas a sus socios per
sonas físicas, no darán lugar a tributación 
en sede de éstos (recuérdese que los divi
dendos repartidos por las otras sociedades, 
dan lugar a la doble tributación en la perso
na física-socia perceptora de los mismos).

Por otro lado, quisiera recalcar que los 
dividendos que decidan repartir las socie
dades que son hasta hoy día transparentes 
no darán tampoco lugar a tributación en los 
socios personas físicas aunque dichos divi
dendos sean repartidos con posterioridad al 
I de enero del 2003.

Femando González 
es abogado y asesor fiscal 

de U RL Abogados y Consultores Fiscales 
wwH.iure.es abogado^inre.es
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Autocarpe presentará esta fin 
de semana el nuevo Mégane
El nuevo modelo de Renault se podrá probar en La Dehesa

Ei Cotpjoon

■ la empresa Autocarpe. con
cesionario oficial de la marca 
francesa de automóviles Renault, 
presentará los días IS.19 y 21 
próximos el nuevo modelo de la 
casa gala: el Mógane. Para ello, 
montarán un circuito en el apar
camiento del centro comercial 

consiga en el Tccnocentro de 
París en tan sólo 29 meses un 
vehículo de diserto diferente, uti
lizando una plataforma común a 
la alianza entre la marca gala y 
japonesa.

El nuevo Renault Mégane co
menzará su andadura comercial 
en España a partir del 18 de oc

tubre. aunque la red ya dispone 
de unidades en las concesiones 
desde el 27 de septiembre. El ob
jetivo para loque queda de 2002. 
según fuentes de la compañía, se 
centra en unas 7.000 unidades re
partidas en 4.275 en arquitectura 
de cinco puerta y el resto en tres 
puertas. Aspecto del nuevo Mégane tres puertas / Renaiít

La Dehesa para ofrecer la posi
bilidad de probar varias varian
tes del vehículo a todos aquellos 
que por allí se acerquen. Será el 
jueves 24 de octubre, sin embar
go. el día elegido para presentar
lo de manera oficial en el propio 
concesionario de Autocarpe a sus 
clientes.

El nuevo modelo de Renault 
es una total revisión del Mégane 
tradicional, ya que la marca pre
tende volver a protagonizar en el 
mercado español el éxito de ven
tas de antaño. Para ello, la marca 
ha diseñado un vehículo que 
inaugura una plataforma común 
para Renault y Nissan, sobre la 
que se realizarán hasta siete va
riantes.

Aspectos dol Vol Satis 
Loque más llama la atención es 
el rediseño del aspecto exterior 
del Mégane, con una parte trase
ra que recuerda a otros vehícu
los de la marca, como el Vcl Sa
tis.

El director de Calidad y Di
seño de Renault. Patrick Le Que- 
mcnl. ha logrado que su equipo

Caixanova abre 
tres nuevas oficinas 
bancarias 
en el Corredor

Ei Coai'M*

■ La entidad bancaria Caixanova 
ha duplicado su presencia en Ma
drid con la apertura de seis nue
vas oficinas, de las que tres están 
en el Corredor del Henares, con
cretamente en Tonejón de Ardo/, 
San f emando de Henares y Cos- 
lada. La entidad gallega, que ya 
cuenta con once sucursales en Ma
drid. ha puesto en marcha también 
su primera oficina en Valencia.

A través de un comunicado, la 
caja ha explicado que con estas 
aperturas se continúa con el plan 
de expansión de la entidad pre
sentado a comienzos de año. que 
le permitirá extender su red de ofi
cinas por toda España, además de 
consolidar su presencia en Gali
cia y estar presente en nuevos mer
cados internacionales. Con las 
nuevas aperturas, la entidad ga
llega ya posee 401 unidades de ne
gocio.

#f- CON EL EURO, MANTENEMOS

_ LOS PRECIOS Y MEJORAMOS EL SERVICIO

www.itssa.es lideres en transporte 
916690000 INTERNACIONAL Y ADUANAS

Tierra de Barros, 2 
28820-Costada-Madrid (Spain)
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Juan Carlos Andreu 
Consejero Delegado del Grupo Gabitat 

“Haremos más 
atractiva Alcalá para 

los inversores”
Uno de los responsables del proyecto del centro 

Cuadernillos desgrana los secretos del mismo

l. Gora»if z

■ Entrenado en mil batalla* em
presariales c inmobiliarias en el 
Corredor del Hcnare* desde 1988. 
Juan Carlos Andreu. a la sazón 
consejero delegado de Gabitat 
Área, puso junto con su grupo el 
ojo hace cuatro artos a un terreno 
aún virgen en Alcalá de I leñares. 
¿El objetivo? Crear junto a un cen
tro comercial ya existente el ma
yor centro de ocio de toda la Co
munidad de Madrid. Licenciado 
en Derecho. Diplomado en Cien
cias Económicas y Empresarial. 
MBA. docente... y joven. Con el 
característico desparpajo que da 
comer durante artos un menú de 
poco menos de 6 euros en tascas 
de polígonos industriales de la zo
na. sabe lo que quieren sus clien
tes para el proyecto Cuadernillos, 
y también saber lo que buscarán 
los millones de personas que se 
espera que visiten este nuevo cen
tro.
PREGUNTA.- ¿Qué es exacta
mente Cuadernillos?
RESPUESTA - Cuadernillos es. 
fundamentalmente, un centro de 
ocio, y está planteado como com
plemento a La Dehesa. Es un des
tino consercial muy consolidado, 
con 12 artos de vida, y es un sitio 
donde la gente está acostumbra
da a ir. Cuadernillos tenía esa ven
taja. que no vas a crear algo nuevo 
en medio de la nada, sino que vas 
a aprovechar las sinergias exis
tentes para incrementar la masa 
crítica de los dos centros. Lo que 
estás consiguiendo es un jwlo de 
atracción con loque ya tenías y lo 
que tendrás. Si se une La Dehesa, 
con Cuadernillos más el proyec
to que ahora se está terminando 
en esa misma zona, consigues el 
mayor centro comercial de todo 
el Corredor del Henares, con un 
tamaño incluso superior a Parque 
Corredor, con l(X).(O0 metros cua
drados de superficie alquilable. 
P- Por tanto, no han pretendido 
coni|>clir con La Dehesa ofre
ciendo unos servicios similares. 
R.- No podemos competir porque 
es completamente diferente lo que 
tendremos. Cuadernillos ofrecerá 
lo que no tiene La Dehesa: unos 
cines potentes, que serán los se
gundos más grandes de la Comu
nidad de Madrid después «Je Kiné- 
polis; una zona de ocio nocturno, 
que intentará evitar los problemas 

que tiene este tipo de actividad en 
el centro de la ciudad: y luego 
tendrá una zona de restauración 
muy enfocada a la gente que tra
baja en el Corredor, también des
tinado a los restauradores de Al
calá.
P.- El área de influencia de Cua
dernillos es muy grande.
R.- Así es. porque pretendemos 
aglutinar todas las localidades en 
torno a la N-II. desde San l-er- 
nando hasta Guadalajara, inclu
yendo también los pueblos al nor
te y sur de esta vía. Es una de las 
zonas mejor comunicadas de la 
Comunidad de Madrid, con las in
tensidades de tráfico más altas de 
la región, también es una de las 
zOiiáS induslriálís más importan
tes y. según los datos que tenemos, 
hay 60.000 trabajadores con 
18.000 empresas instaladas. Es un 
público fundamental para un cen
tro de ocio, porque una de las co
sas más importantes de un centro 
de ocio es que tiene que vivir de 
lunes a vientes. Los fines de se
mana está asegurada la visita de 
gente, sobre todo con unos cines 
tan grandes. Pero el comerciante, 
si paga renta siete días, tiene que 
tener ingresos siete días, no sólo el 
fin de semana. Así, los centros de 
ocio que funcionan son los que 
están ligados a la industria y al co
mercio, y esa es nuestra orienta
ción en la zona de restauración, 
dedicada a un público que trabaja 
y que necesita comer bien |x»r un 
precio asequible, con estableci
mientos con precios de todo tipo 
para todo tipo de público.
P.- ¿Esa es la razón y el por qué 
de su instalación?
R.- Efectivamente, ese es el por 
qué de en el Corredor, el por qué 
en Alcalá y el por qué en ese si
tio. El complementar un destino 
comercial exitoso y probado. Es 
nuevo en Alcalá, pero en el resto 
de Esparta y Europa lo usual es 
ampliar y reformar los centros co
merciales actuales.
P.- El tema de la familia parece es
tar muy cuidado dentro del diserto 
y la imagen de Cuadernillos.
R.- Así es. Es algo que siempre ha 
estado un poco olvidado en el di
serto de los centros comerciales y 
de ocio, y no se habían dado cuen
ta que a ellos acuden, mayorita- 
riamcntc. familias. Por poner un 
ejemplo, hasta airora no se veían 
en España lósaseos familiares. Y

Andreu Pininos, conícjcro delegado del Grupo Gabitat, en un momento de la cntrevIaU/E. Oséguez

•• Cuadcrnilios 

completará un destino 

comercial exitoso 

y probado.

Es algo nuevo en 

la zona pero usual en 

el resto de España 

y más aún en Europa" 

es que era todo un problema, eo
lito muestra, que un pariré llevara 
al servicio a su hija de 10 o 12 
artos. La ñifla no va a entrar en el 
servicio de hombres y viceversa, y 
al |>adre le puede dar miedo dejar 
a la niña sola. Eso está resuelto 
con los ascos familiares, que a par
te de los ascos para caballeros y 
señoras hay otro para niños, con 
partes diferenciadas por si quie
ren entras los padres o las madres 
y una zona común de lavabos. 
Esas cosas son las que queremos 
cuidar mucho, junto con el tema 
medioambiental, ya que queremos 
certificar esta vertiente.
P.- ¿Cuándo estará funcionando

Cuadernillos?
R.- Realizaremos su apertura en 
dos fases. La primera, que será pa
ra la zona comercial y la zona de 
restauración exterior, con chalés 
independientes, queremos que sea 
para la campaña de Navidad del 
arto 20)3. empezando las obras en 
enero del mismo arto. La segunda 
fase sería la zona de cines, restau
ración y ocio, y sería para la pri
mavera del año 2004. entre mayo 
y junio.
P.- ¿Quiénes están implicado en 
este proyecto?
R.- Nosotros. Gabitat. estamos tra
bajando en la gestión técnica, tam
bién llamada 'Projcct Manager. 
Luego la promotora es Assetalia. 
que es una empresa participada 
por Gabitat y el fondo inglés Pra
dera. una 'joint-venture'. El dueflo 
de lo que es en sí Cuadernillos es 
el fondo inversor Pradera, que con 
Cuadernillos sería el tercero de la 
Comunidad de Madrid de los 22 
que tiene por toda Europa. Se pre
tende hacer algo similar al centro 
Diversia. en Alcobcndas. que es 
propiedad de Henderson (uno de 
los socios de Pradera), con una 
parte abierta y otra cerrada y es
pacios muy amplios.

P.- ¿Por qué el inversor es un fon
do y no una empresa de otro tipo, 
como inmobiliarias, por ejemplo? 
R.- Pradera es un fondo que ges
tiona fondos de inversión, princi
palmente institucionales, que vie
nen de compartías de seguros y 
fondos de pensión, que obtienen 
una rentabilidad mayor en este ti
po de proyectos, ya que estos cen
tros se comercializan en alquiler. 
Últimamente los centros comer

ciales están siendo promovidos y 
comprados por inversores institu
cionales. ya que obtienen una ren
tabilidad mayor y más segura de la 
que les puede dar la Bolsa o un 
depósito baneario.
P.- ¿Qué cifras se manejan en Gra- 
demillos?
R.- El proyecto son 100.000 me
tros cuadrados de suelo, de los que 
38.000 serían construidos. 2.500 
plazas de apareamiento, y la in
versión, por nuestra parte, sería 
superior a los 60 millones de eu
ros, más otros 12 millones de eu
ros que invertirán las empresas y 
comerciantes que allí se instalen. 
P.- ¿Y en lo que se refiere a em
pleo?
R.- Cuadernillos puede dar traba
jo directo a 250 o 260 personas.
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Para su búsqueda hemos firmado 
un acuerdo con la Asociación de 
Empresarios del Henares (AED* 
HE), porque queremos contratar 
fundamentalmente a gente de Al
calá. y también del resto del Co
rredor.
P.- ¿La relación es estrecha con la 
asociación empresarial?
R.- Ños pareció imprescindible, 
y esa relación la aumentamos con 
la Federación de Comerciantes del 
Henares (FECOHE). para que los 
comerciantes se puedan instalar 
en Cuadernillos con condiciones 
más ventajosas. Y es que lo que 
ofrecemos no es. ni mucho me
nos. un centro comercial que les 
quita parte de mercado, sino que 
les damos el apoyo de un grupo 
internacional, que puede afrontar 
reformas y solucionar problemas 
como licencias o permisos en un 
csiMciocvmo Cuadernillos.
P.- Cuándo se habló de Cuaderni
llos. hace cuatro arlos, se levantó 
cierta polémica y reticencia des
de ciertos sectores comerciales. 
¿Cómo se ha capeado ese tempo
ral?
R.- Creo que nuestro proyecto 
nunca ha levantado criticas por la 
sencilla razón de que nunca hc- 
mos querido hacer un centro co
mercial más. ni un producto que 
pueda competir con el comercio 
tradicional. Nuestra oferta es nue
va que no existe en Alcalá. Esta 
n»s haciendo que la ciudad tenga 
una oferta mayor para inversores 
que pueden estar aquí o pueden 
venir de fuera, la estamos hacien
do más atractiva para el resto de 
la Comunidad de Madrid. En la 
medida que venga más gente a Al
calá. será mejor para («Jos los em
presarios y comerciantes que aho
ra están en esta ciudad.
P.- Pero hubo muchos rumores so
bre la llegada de un Factory a 
Cuadernillos, una idea que fue re
chazada de pleno por los comer
ciantes.
R.- Muy inicialniente. en los ini
cios del proyecto, una de las al
ternativas que barajamos era la 
instalación de un Factory. es cier
to. Desde un punto de vista teóri
ca. ahora mismo hay dos instala
ciones de este tipo en la carretera 
de La ContAa. en la de Andalucía, 
seria lógico tener cerrado el trián
gulo en la carretera de Barcelona 
Pero lo desechamos porque, sien
do complementario también con 
La Dehesa, era más complejo y 
podía levantar más críticas. 
Además. Factory como idea no se 
ha desarrollado totalmente. De 
cualquier manera, todo esto se 
habló en un primer momento, en 
el inicio de proyecto, aunque nos 
ha venido persiguiendo en algu
nos ámbitos hasta hoy.

Andreu pretende que empresarios y comerciantes de la zona del Corredor se Integren en el proyecto del centro Cuadernillos / E. 0.

P.- A la hora de realizar cualquier 
proyecto que implique ocupar sue
lo. sobre todo en el Corredor, hay 
muchos problemas para encontrar 
una superficie adecuada. ¿Les 
ocurrió lo mismo?
R.- Encontrar terreno siempre ha 
sido complicado, aunque en el ca

li na de las 

alternativas que 

barajamos al inicio 

del proyecto era la 

instalación de un

Factory. pero lo 

desechamos" 

so de Cuadernillos los propieta
rios del mismo entendieron las di
ficultades de la construcción de 
un centro de este tipo. La verdad 
es que hemos hecho muy buen 
equipo con ellos pero, el terreno 
estaba ahí. llevaba muchos aflos 
vacío, y lo único que había que

Creo que nuestro 

proyecto nunca ha 

levantado críticas ¡xir 

la sencilla razón de 

que no hemos querido 

hacer un centro 

comercial más" 

hacer es buscarle un uso adecuado 
y aprovechar la oportunidad.
1 lacia falta ponerlo en valor y ver 
sus posibilidades.
P.- El Corredor, como zona «le fu
turo. ¿lo tiene realmente?
R.- Llevo trabajando en el Corre
dor del Henares desde 1987. y

He visto 

crecer al Corredor, 

y su potencial 

sigue siendo 

enorme, sobre 

todo a nivel 

logístico" 

creo finnemente en él. !.o he vis
to crecer y su potencialidad de crc- 
cimicnto sigue siendo enorme, 
tanto dc-.dc el punto de vista resi
dencial como industrial, sobre to
do a nivel logístico.
P.- A pesar de ese crecimiento, 
muchos han criticado que la equi- 
pación comercial, sobre todo de 
grandes centros, ya está saturada. 
R.- Como Cuadernillos no es 
exactamente un centro comercial, 
somos complementarios incluso 
con Parque Corredor, ya que ellos 
son más cerrados y la idea de Cua
dernillos es más abierta. En Es
paña todavía no estamos acos
tumbrados a tener centros comer
ciales separados por una canctera 
o comunicados por túneles, pero 
no hay más que salir a Francia pa
ra ver que en cualquier intersec
ción de cualquier pequeña ciudad 
se monta un complejo con lodo 
este tipo de servicios.
P.- ¿Cuánta gente se espera que 
visite el centro?
R.- Las previsiones siempre son 
difíciles, pero debería estar siem
pre por encima de los cinco mi
llones de visitantes al año. que 
uniéndolo a La Dehesa llegar ca
si a los 15 millones, por lo menos.

TI». 91-885-80-18 Fax-918863006 
E-MAIL mejuse@terra.es 

0/ PariS. 12-nave 37 CP 28313 
Torres de la Alameda (Madrid)

TRANSFORMACIONES Y ENSAMBLAJES, PRENSAS Y MECANIZADOS 
DE PRECISIÓN (GRANDES Y PEQUEÑAS SERIES).
OFRECEMOS A NUESTROS CLIENTES:
La realización de transformaciones de productos que satisfagan plenamente 
sus necesidades, optimizando sus costes, con nuestro compromiso de calidad y servicio.
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Redur consigue 12 millones de euros 
para construir su plataforma en Algete

Gracias 
a una cosecha 

de trigo

Una vez terminado se convertirá en el parque logístico privado más grande de toda España

Ei Cook'ocm

■ La compañía Redur. especia
lizada en logÍMica y distribución 
de mercancías en el ámbito na
cional c internacional, ha recibi
do un pristamos sindicado a lar
go plazo por valor de 12 millo
nes de euros. Esta cantidad se 
destinará a la construcción de un 
nuevo centro logístico tic la em
presa en las inmediaciones de la 
localidad de Algete.

La nueva instalación se con
vertirá en el centro más impor
tante de España de Redur. Rea
lizado sobre un terreno de 
•I 14.000 metros cuadrados, la pri
mera fase, que consta de 90.000 
metros cuadrados de instalacio
nes, quedará operativa en los pró
ximos meses.

La culminación de este pro
yectos. según fuentes de Redur. 
permitirá a la compañía extender 
su oferta logística a una parte 
muy importante de sus clientes 
y. en general, a todos los sectores 
de actividad industrial y empre 
sartal.

Imagen del edificio central y del conjunto del centro logístico que se construirá en Algete / Redur

Redur fijó su objetivo un Al- 
gctc debido a su cercanía tanto a 
la N-I como a la N-ll. además de 
estar en construcción en las in
mediaciones la autopista de pea 
je R-2.

La superficie total sobre la 
que se construirá será de 415.000 
metros cuadrados, de la que en 
efectivo construida, la primera 
fase será de casi 95.000 metros 
cuadrados. De ellas habrá un edi

ficio central de oficinas en for
ma de herradura <3.790 metros 
cuadrados) y una nave central de 
transportes (22.866 metros), con 
277 atraques y una capacidad de 
14.000 paquetes por hora.

■ Redur remonta sus oríge
nes a fines de los años 60. 
cuando Angel Ixszano. co
mienza a trabajar para una 
empresa de paquetería condu
ciendo un camión de segunda 
mano que empezó a pagar 
con lo que obtuvo de una co
secha de trigo. En 1973 com
pra en Zaragoza una empresa 
de transportes arruinada con 
un solo trabajador. Tres años 
después, en 1976. Angel Lo
zano Roy y su mujer viajaron 
a Madrid con la idea de per
manecer un mes para montar 
la delegación de Madrid, pero 
se quedaron hasta la actuali
dad. Ambos inauguran unos 
locales de 200 m2 para poder 
dar sen icio a grandes empre
sas de esc momento. En 1977 
expandieron su servicio ur
gente hacia Asturias y Casti
lla Ixón. En 1984. se trans
forma en Lozano transpones 
S.A.. y. tras estudiar profun
damente las necesidades de 
transporte del sector del au
tomóvil, se crea dos años más 
tarde la marea Redur.

In m ob iliaria

EL ÁNGEL
Plaza Venccia n* 3 Local 

Torrejón de Ardoz

• REF 301.- Torrejón. Piso 70 m, 3 A 
dorm,baño, terrazas, totalmente 

reformado
Precio: 110.587 euros.

Entrada mínima resto facilidades

Telf.:
91 677 04 37
• REF 323.- Alcalá. Zona Nuevo 

Alcalá.Piso 105 m, 3 dorm,baño,cocina 
amueblada con electrodomésticos. 
Urge venta. Precio 141.238 euros. 
Entrada mínima resto facilidades

A •REF 309.-Torrejón. Chalet, 210 A 
m, 6 dorm, 2 baños y aseo, zona La 

Solana 
Ocasión 

Entrada mínima resto facilidades

A •REF 321 .-Alcalá. Zona Estación. A 
Piso 80 m, 3 dorm, baño, semi-amue- 

blado, ascensor. Precio 109.986 euros. 
Entrada mínima resto facilidades

• REF 311.- Torrejón. Apartamen
to, 50 m y 55 m ático, 1 dorm, 

Nuevo.
Precio 138.233 euros

Entrada mínima resto facilidades ,

• REF 324.- Alcalá. Zona La Carena.
Piso 95 m, 3 dorm, 2 baños compl, ventanas 

climalit, puerta blind, terraza 157 m, piscina. A 
estrenar. Precio 192.9258 euros. Entrada míni

ma resto facilidades
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Santos elige a Fullstep 
para que optimice 
su aprovisimamiento

Picosa elige a ABX Logistis para 
gestionar sus tráficos por Europa
Será el proveedor exclusivo para las 12 plantas situadas en España

Et Co««iíc<xi

■ El Grupo Logísiico Santos 
ha seleccionado a la empresa cs- 
pafiola Fullstep para implantar 
su nueva plataforma de compras 
y aprovisionamiento. Así. ha 
elegido los módulos Fullstep 
GS; Fullstep GS y Fullstep EP. 
mediante los cuales pretende op
timizar nota
blemente la 
eficiencia de 
sus procesos 
de compra y 
aprovisiona
miento. mejo
rar el control 
sobre ellos, así 
como reducir la carga adminis
trativa asociada a estos proce
sos.

El Grupo Logístico Santos, 
que destaca como una de las em
presas españolas más importan
tes en gestión y ejecución sin
cronizada de la cadena de sumi
nistro. alcanzó el pasado ejerci
cio una facturación de 175.5 
millones de euros, cuenta con 
una plantilla de más de 2.000 

O Se quiere 
reducir la carga 
administrativa de 
algunos procesos

personas y 350.000 metros cua
drados de almacenaje.

El Grupo Santos es una com
pañía fundada hace más de cua
tro décadas. En 1990 comenzó 
de las actividades de logística. 
Ya en 1999 se incorporan Mer- 
capilal y Cajamadrid al proyecto 
de crecimiento de Santos como 
accionistas junto con la familia 

Santos toman
do el 45% y el 
15% respecti
vamente.

En el 2000. 
Santos da el 
salto al deno
minado ’ebu- 
sinness*. mien

tras que el año pasado se produ
ce la incorporación de operacio
nes logísticas de temperatura 
dirigida.

Entre sus clientes destacan 
Alcampo. Caprabo. Carrefour. 
Condis. Eroski. Grupo Sigla, 
Makro o Sabcco en el área de 
gran consumo. En el área in
dustrial también aparecen em
presas importantes como Bajcr o 
Kommerling.

fl OQt>V*lG OS í''UX '

ElCOAntcoa

■ El Grupo Ficosa IntemacioMl, 
multinacional española especia 
lizada en el desarrollo y fabrica
ción de componentes y sistemas 
para la industria automovilística, 
ha elegido a ABX Ixigistics Ibe
ria. filial especializada en logís
tica y transpone de la Sociedad 
Nacional de Ferrocarriles de Bél
gica (SNCB). como proveedor ex
clusivo para gestionar los tráficos 
europeos de mercancías genera
dos por las 12 plantas de produc
ción que la empresa tiene actual
mente en España.

En concreto. ABX Logistics 
Iberia se ha hecho cargo de las 
importaciones y exportaciones 
que el Grupo Ficosa tenga que re
alizar desde sus plantas de Cata
luña. La Rioja y Castilla y Ixón 
desde y hacia el resto de países 
europeos. En total, está previsto 
que ABX LOGISTICS gestione 
un volumen de mercancía próxi
mo a las 3.000 expediciones anua
les en su modalidad de grupaje.

ABX Logistics Iberia, con im-

Varias furgonetas do la emprosa junto a un centro' Archivo

poilantcs instalaciones en el Co
rredor del Henares, ha diseñado 
un plan de transporte exclusivo 
que da respuesta a todas las ne
cesidades logísticas del Grupo R- 
cosa. Asimismo, la compañía tam
bién ha introducido varios ele
mentos <lc valor añadido, como el 
‘Kcy Account Service’ (KAS>. 

que garantiza la máxima fiabili
dad en la prestación del servicio 
ya que el Grupo Ficosa va a dis- 
poncr siempre de un equipo de
dicado. que va a atender directa
mente el desarrollo íntegro del 
proyecto, gcuionando el trabajo 
del resto de departamentos impli
cados.

Comunidad de Madrid
CONSejÉRiA OE Mimo AMO ÍNTÉ

▼VAEDHE
kMXl WIÓN DI KIX1M5

CEIH

Jornada:
"'Gestión Medioambiental: Requisitos y Sistemas”
Día 29 de Octubre. 10:00 horas. Alcalá de Henares.

Delegación de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid.

Plaza de La Victoria. 1.

10:00 Presentación.

Programa de Medio Ambiente de Alcalá de Henares: Agenda 21.

Gestión de Vertidos Líquidos.

Gestión de Residuos Peligrosos y Urbanos.

Control de las Emisiones Atmosféricas.

Sistemas de Gestión Medioambiental y de la Calidad en PYMES.

Ayudas y Subvenciones a la Gestión e Inversión Medioambiental.

Línea de Consulta Medioambiental: Servicio de asesoramiento de CEIM 
y de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid.

13:00 Clausura de la Jornada.

Madrid
_

■ Asociación óo Empresarios aoi Henares. AEOHE
Tal 91 889 50 61 • Fax 91 889 11 12 

aedho®aecho es

■ www.camaramadrid.os
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LA TRIPLE HORA BRUJA

José Ángel Mena('

La tradición persiste, 
en el que veamos los

el mes de octubre será 
mínimos de este año

NOssbes htradietóo. también Más lefia al fuego hecha un iri
se han juntado un cúmulo de forme de la FED «fc Boston, en el 
daos macroccunómicai (tan- que sitúa el PER del S&P en tomo a

10 ciK-ucstas. como dato» Je eco
nomía nal). iCMiltados y cxpccUli- 
v.» «Je empresa' peor de lo esperado 

Htinúng), ccooonÚB con ries
go «k no poder hxcr ífente a los wo- 
cin líenlos «k «tudas (Agcntina y
Brasi!».c) tufi
llo de un posi
ble conflicto 
bélico con 
Irak, despidos 
a mansalva en 
las grandes 
empresas y 
multinaciona
les. y por su
puesto el im- 
pcrttuteiik 
gráfico del 
Standard and 
Poors 500 
(S&P 500). 
bajista a más 
nopAkT.scfa 
(izando un techo de mercado que ha 
cmpkadod años en desplegar, y que 
tardará bastante tiempo en culminar, 
hasta que alcatvc su cbjctivo de caí
da. rondamlo los 450 puntos.

(Iba» de costumbre, el inicio de 
este informe «brc los mercados, de
be partir tkl otro lado del Atlántico, 
ya que seguimos siendo moas su
cursales de la ccucionua y los íixli- 
cvs iwrtcanwricanos.

En el anterior artículo, ya aporté 
bastantes paránsetros. que cuando 
menos, deten llenamos <k desaso
segó de cara a los próximos años.

Aportaré nucv«s datos que he
mos ido conociendo durante el mes 
«fc septiembre y parte «k octutec. pa
ra que todos nos demos cuenta del 
estado cataléplico en el que se en
cuentra yankiiandia. y por extensión 
el resto tkl mundo. Sigue aimpliín- 
dosc el viejo aserto: "cuando en 
EEUU, «^tomudan. en Emopa co- 
gCm«un«Sfítódó”.

Nada más comenzar el mes de 
octubre, la primera en la frente, los 
«ibonudocs incremenUn su tasa de 
ahorro, desde el 2.3 durante el año 
2001 (la tasa más teja desde 1*50). 
hasta el 3.6%. El miedo se va exten
diendo. y seguramente el consumo 
se resentirá. La confianza de los con- 
sumideres toja a los peores niveles en 
10 meses.

No tod> sen malas notkús al otro 
lado del Atlántico, y aunque las bd- 
sos le han hecho caso omiso, el 1S.M 
no manufacturero y el dato «le de
sempleo tkl mes <k setiembre, mc- 
yoraron las previsiones. Por un lado 
parecen indicar que. mientras el sec
tor industrial está inmerso en un en
friamiento serio, el sector de servi
cios aguanta.

1S siend.» algo optimistas, os recuer
do que históricanxntc. el PER del 
S&Pcn momentos de sobrevenía se 
ha acercado a 10.

Por insertar datos de última ho
ra, ha causado cierto malestar a las 
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bótete, el pequeño incremento «k los 
crédito; a) con-umo. Ib sidoel peor 
dato desde diciembre de 2001. el 
avnsumo >c está enfriando.

En Europa, m la confianza de los 
consumidores mejora, ni los datos 
de economía real muestran signos 
halagikiVss. en incluso en Alema
nia. se permiten enterrar el Ncucr 
Maiit. algo similar al Nasdaq. pero 
en Alemania. Una vez que han con
seguido sacarte el dinero al pequeño 
inversor, lo cierran y a otra cosa.

En América del Sur. Argentina 
no ha pagado los vencimientos «k 
deuda que he tenido estos últintos 
días, y Brasil no tienen Ixien aspec
to. aparte la influencia de las elec
ciones. El Bovvspa (su principa) ín
dice bursátil), el real y los bonos, se 
han ido desplomando, y curiosa- 
n»ente. nuestra bolsa es la que me
jor lo ha aguantado.

En Europa, ni 

la confianza de los 

consumidores mejora

ni los datos muestran

signos halagüeños

En general, la stoación mx-nx:- 
cnnómica emprora por momentos, 
y el RoJo Nfonctaró Internacional 
continua tejairáo trimestre a trimes
tre las previsiones «k crecimiento 
mundial parad 2003.

Aprovechando la coyuntura de 

caMascn los inervados, inc adentraré 
en el terreno «k la mcuff&a bundtil 
c intentaré refutar varias ideas muy 
extendidas entre los pequeños inver
sores.

Desde estas líneas, siempre he in- 
tcntado escapar de la dialéctica do
minante en el mundo de los especia
listas en inversiones. Han idoexten-

DOW JONES j1
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«tiendo varios tópicos, que en estos úl- 
limos años están hacictidu mucho 
daño. Las coletillas que en más cno 
res lian hecho incurrir al pequeño in
versee, y más pcnüdxc !c lian infrin
gido. son del estilo "ampra renta va
riable y no te preocupes, a largo siem
pre se gana" o "eres joven, con menos 
«k <10 años, lo más interesante es in
vertir en renta variable".

En general las pvnlxLr. bursátiles, 
o rtxjor dicho, la disminución patri
monial de he carteras invertidas, pro
ceden. entre otras variables, de entrar 
en un momento inadecuado (fácil de
cirlo a posteriori. aunque os recuerdo 
que ya en abril de 2<»). desde esta 
tribuna se exhortó con vehemencia a 
salir de la renta variable, aigumca- 
uixk» las razones pora hacoio), es lo 
que se «icnomina el coste de oportu
nidad. y por «Xrv lado del objetivo o fi

nalidad de la inversión (el plazo).
Desda nunxrowscMamcntos w 

trasladó Li idea, y lo siguen hxienda. 
acerva de la borunza «k invertir a lar
go y lo perjudicial de especular (cier
to que especular requiere muchadc- 
«ticárión. cstudioy cxmocimicnto «kl 

mcreadaX En los foros bursátiles, no 
se habla de otra cosa que no sea es-

La disminución 

patrimonial de 

las carteras invertidas 

proceden de entrar en 

un momento inadecuado

pcculv. algo testante denostado en 
nuestra cultura, aunque fuertemente 
arraigado en el mundo anglosajón, 
en el que este vocablo, tiene acep
ciones «k pensar y discernir.

Si conociá-amos los entresijos «fc 
Li economía a gran cxala. veríamos 

con» los estados y las grandes cor
poraciones son los primeros cfpccu- 
ladores del mundo, sin dejar de lado 
a instituciones supranacionaks. tipo 
Vaticano, sobre la que 'c cxxxxcn ac
tuaciones en los mercados <fc capi
tales. algo que no escapa a los men- 
tidcms«k Wall Street.

Más «klito tcnen*»s. cuando r»s 
hemos dejado 
engatusar por 
los latiguillos 
anterioev^.
viendo lo que 
ocurría en la 2* 
economía del 
mundx Japón, 
aún purgando 
los excesos de 
la burbuja 
bursátil c in
mobiliaria de 
finales de los 
años 80. Este 
mercado se 
encuentra en 
niveles que no 

veían hace 19 
aftas, y nos que
jamos aquí, den- 
dc por el mo
mento estamos 
viendo precios 
de hace 5 o 6 
años.

Siempre de
fenderé la Ges
tión Activa, algo 
que «leja en «Jc- 
suso las teco- 
n»cn<hcioncs«k 
bancos y cajas 
sobre la inver
sión a largo pla
zo.

Ni el plazo, 
ni laaLiddcl in- 
vcixx. «Jeten ser 
lo principales 
parámetros a la 

hora de acometer una inversión, es 
el timado el qbc manda, y si sabe
mos leer ¡o que nos dice, nuestro di
nero IhKtuará de b rería variable a b 
renta fija, y viccsvtsa. pasimlo por 
nwmcrtosdeimersión mixta en are
tes tipos de activos financieros. 1» 
difkiI es aikhntusc al mercado, aun
que desde esta tribuna, llevo m- 
tcntánJol,» con mayer o menv xicr- 
to. y en función «kl escenario que 
maneje planrear una u «ira diversífi- 
cación de h cartera.

Como colofón, insistir en no de
jamos engatusar por los cantos «fc si
rena. sobre la bondad del mercado y 
la imvoión a largo plazo (vuelvo a 
rcxxróu el cjeipío «fc Japón y su co
tización cu niveles «Je hace 19 añosk 
las manos fuertes no invierten pre
sando en el largo plazo, y si lo ha
cen. en cuanto la economía adquiere 

tintes peligrosos sacan su dinoo rá
pidamente. lx> podemos wr en el 
enorme volumen que mantienen IOS 
gestores «fc fondos en los fonáos «fc 
dinero, batiendo récords mes iras 
mes. como ya contenté en otros aní- 
cufas.

Antes «fc comenzar con las pre
visiones. recapitularé lo dicho en el 
artículo del 
mes de sep- 
lianbrc.

Si tienen b 
oportunidad 
de cebarle un 
virtazoadfcho 
artículo, apre
ciarán como 
los gráficos 
que inserté, 
han ido cum
pliendo con 
una claridad 
meridiana el 
CKcrorio mar
cado. Tanto el 
S&P. como el 
DOW. IBM o 
Telefónica, 
han continua- 
«tob tendata 
jista. No tengo 
por más que 
seguir mane
jando el mis
mo escenario, 
ya que tos 
mercado por 
el momento 
no los han 
descartado, y 
ellos son el 
principal juez 
«fc este tipo de 
inversiones.

Comienzo 
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con el S&P. y 
no me cansaré 
de hacerlo, ya 
que es el que 
está dirigiendo la onj acsta mundial 
«fc índica

Mes tras nes, dexfc la perdxli «fc 
tos 950. el gráfico que introduzco, y 
el escenario que manejo, van cum- 
pliéntfare. así que b iStux-ite «fc n w- 
cados tejistas está lejos «fc finalizar. 
Si utilizarnos b bote como irdicAJce 
adelantado de la economía rea), este 
índice norteamericano y su objetivo 
«fc tajar a los entornos «fc 450. txrs 
sitúan en un marco muy complica- 
«fo púa los «tos próximos artos. Si el 
S&P tiene que tajar a esa «rota, nos 
está indicando que durante el trans
curso «fc esa tejada, las empresas se
guirán sin aunventar tos beneficios. 
fosoxbumxJccvs se retraerán «fcoxi- 
sumir y el Sr. Grecnspan se va a co
ma una recesión de las que hacen 
daño.

Espero una auténtica detaele du- 

ranee este mes de octubre y prime
ros «fc noviembre, y si estoy en lo 
Cierto, el Itex por detejo de 45W pa
rece interesante para entrar compra- 
tío. aunque siempre con la premisa 
«pie seguimos en un narrado tejísa 
y si deufc es» cotas rebotamos, será 
para aguantar las compras unos n»- 
sesy salir

s
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Líspero 

una auténtica debaele 

durante el mes 

de octubre y primeros 

de noviembre

Hasta que el S&P no cotice en 
tos entornos de 450. no será mo
mento de comprar pensando en el 
largo plazo, y eso puede ser dentro 
de un par «fc años, aunque es muy 
difícil fijar el espacio tempeta! dc«* 
tos vaivenes bursátiles.

En el gráfico «kl S&P. te sitúa- 
do por dorxfc pasaría la línea clavi
cular, zona fundanxmal si fuera re
cuperada. pero mientras esté por «fc- 
tejo. la situación sigue siendo muy 
tejirta.

El nivel de :<>s 775 c* el nivel a 
vigilar, su njpiura arrastrará al resto 
de mercados a la teja, y podemos 

asistir a sesiones «k pánico.
Roa poder seguir b evolución de 

los principales valores norteameri
canos. vwlvo a cokxar el gráfico «k 
CISCO e IBM. Los que me lloren 
leyendo desde teco tiempo, iccor- 
«iarán lo pesado «pe fui con el gráfi
co «le CISCO, y-a que a mi n» falta- 
te un tramo a b teja, para pcrfcr pen
sar en dar por finalizada la primera 
pule de esta caída con erigen ai mar
zo de 200. Pues bien, en esas esta
mos. y al igual que IBM. estamos 
tksjilcgaixlo una «xxh 5 (ai el artí
culo de septiembre, amentó que iría 
a «sitar niveles por detejo de 60. 
aunque no podenu» saber donde se 
va a parar).

El DOW JONES está en una si
tuación parecite. la perdida «fc los 
7400-7500 insuflaría mic«k> en el 
mere ajo. y lo trasladaría a las bolsas 

europeas.
En Europa, el XE'IRA Alemán. 

Má en caída libre, haciendo míni
mos calí día. mientras el Ecrostoxx. 
el CAC y el Itex aguantan algo mc- 
jcc. TencmcK que vigilar kx míninws 
anteriores, en el casodel Itex. la zo
na de kK 5300. su perdida nos íímIí- 
caría que vero, a desplegar «xra pw- 

ia a la roja, ao se si antes «je irnos 
lucia atejo, tendremos los arrestos 
necesarios para volver a la zona «fc 
los 5750. Si tos volvemos a ver. la 
reeomendxión es aligerar h cartera 
«fc renta variable, si es que aún no se 
ha techo, para vulvcracargarcn tos 
entornos del Itex en 43004500.

Con bv valores indivxJuaJcs «cu
ne algo similar, con este escenario y 
a b espera de un nxs «fc octubre ca- 
fcntito. mejor sería reducir la expo 
sicióa a b renta varuMc. pura cargar 
he alforjas cuando reamos niveles 
pee detejo de loa.500.

Resumiendo: Si en el corto pla
zo. el Itex y el restodc tos mercados 
consiguen reboar. aprovecharemos 
para venda algotfcrenta variable, y 
si directamente se van los nc-icados 
atejo, en el intervalo 43004500 
pedríamos cargar las alforjas.

Largo Plazo (Planes «fc Pcnsio-

Con los precios 

del IBEX rondando los

4300-4500 saldríamos

rápidamente

de la renta fija

nes, Unit Linkcd y ¡codos «fe Inver
sión)

Tras la niptura a la teja de la zo
na de los 950 del S&P. la rceomen- 
dxión fue chra para todos mis dkn- 
tcs, salir «fc fa renta variable e irare- 
calar en la renta fija a Lugo plazo, ya 

«jac en los últin»s dos años, y por re
gla gox-ral. los nxvvimicntos a h ba
ja de b renta variable, han COTduritk) 
a movimientos al alza en los brxx» 
(tajada«fc sus rentabilidades), por lo 
«fie los faxios «fc renta fija están dari- 
«focn el aíiorentabilxiadcs por enci
ma dd 6%.

El nwdus oprruuü es claro, os
pero una caída 
«Je los merca
dos hasta pri
meros de no
viembre, y con 
precios del 
Itex roiKlando 
Jos4W45(X). 
saldrúuiws rá
pido cfcb renta 
fija y nos me
teríamos en 
rene» v.riabk y 
F1AMM. Esta 
es una reco
mendación ge
neral. ya que 
en función de

la cartera de cada cliente hilaremos 
más fino.

Vix-hv a uMtircnqiK la entrada 
que realkemus con el Itex en esos 
niveles, la mantendranos unos uto- 
ses, en futKrán de cómo vaya el Itex 
desplegando las pautas, y no parece 
momento pura comjrar pensandi > en 
el largo plazo, aún.

Rx último, y antes «fc depedirme 
tarta b próxima misiva, agradezco 
las fcteitaricnes recibidas por coreo 
electrónico de tos lectores «fc estos 
artícutos. animándome a continuar 
en esta senda, de análisis objetivos c 
irxfcpoxiientes. y si enrimase acier
ta, pues mucho mejo.

Tengan murl» cuidado ahí fuera, 
y asuman que la mejor inversión y la 
más rewmendabfc es en capital hu
mano. es decir, hay que a|xcixfcr. pa
ra jKxJcr nvoverse con soltura entre 
h gran dócrsislAl de opciones «fc in
versión con lasque contamos. Nool- 
vidcnqu:rentabilididccs.xicrtos pa
sados no garantizan rentabilidades, 
xk-rto, Íutun>syantct«x5)nodu«fcn 
en cohultar coi norctros. sin ningún 
coste para ustedes, ante h menor du
da que les aparezca. Los comenta
rios vertirlos en ote artículo, no s«>n 
ninguna invitación a comprar o ven
der. simplemente es un análisis ob
jetivo «le loe mercados.

José Ángel Mena García, 

Asesor financiero-bursátil 
SALFEC 

SERVICIOS FINANCIEROS 
Calle Teniente Ruiz 10 

Tfno.91882 53 39 
Correo e: amcnac@ncxo.<s
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Martínez Blasco prepara nuevos 
retos de futuro para Ecoembes

Tibbett & 
Britten sigue 
aumentando 
sus ingresos

Se pretende alcanzar en los próximos cuatro años los objetivos que establezca la Directiva Europea

E> Cóowoío

■ Tras el rocíeme nombramiento 
de Ignacio J. Martínez Blasco co- 
nx> Presidente. Ecoembes se plan
tea nuevos retos para los próxi- 
n>os cuatro artos. El principal de 
ellos, una vez renovadas lis auto
rizaciones con todas las comuni
dades autónomas, será el cumpli- 
micnto de los nuevos objetivos 
que establezca la Directiva Euro
pea. actualmente en proceso de re
visión. Para conseguirlo, durante 
los próximos cuatro artos, el Sis 
tema Integrado de Gestión (SIG) 
representado por el Punto Verde 
trabajará sobre tres ejes funda
mentales: la concicnciación ciu
dadana para una correcta separa
ción de envases en el hogar, la lu
cha contra el fraude empresarial 
y el mantenimiento de una buena 
relación con las Administraciones 
Públicas.

Ecoembes se crea en 1996. tras 
la aprobación de la Directiva Eu
ropea 94/62 de Envases y en pre
visión de su transposición a la le
gislación española. Gracias al es
fuerzo común de ciudadanos. Ad
ministraciones Públicas y 
empresas, se ha logrado articular 
un sistema eficaz y competitivo 
que ha pennitido a Esparta cum
plir con los objetivos propuestos 
por la Directiva Europea y la Ley 
11797 de Envases y Residuos de 
Envases.

Zanussi vuelve a convertirse IIP se unirá al recién creado
en proveedor del Real Madrid grupo aeronáutico Alerten

Ei Conocen

■ El club deportivo Real Madrid 
y Zanussi. marca perteneciente 
al Grupo Elcctrolux. han alcan
zado un acuerdo estratégico por 
el que. durante los próximos dos 
artos, ambas entidades desarro
llarán proyectos conjuntos en el 
área de •marketing’.

La firma de este acuerdo re
presenta la vuelta de Zanussi al 
Real Madrid, el primer club de 
fútbol que patrocinó esta empre
sa hace más de veinte artos, con lo 
que el Grupo Elcctrolux (que tie

El reciclado permito recuperar elemento importantes para la industria, como d acero o el aluminio / EFE

De la misma forma que lo ha 
venido haciendo desde que esta 
sociedad sin ánimo de lucro co
menzara a operar hace cuatro 
artos, la concicnciación ciudada
na es uno de los aspectos sobre los 
que Ecoembes trabajará con ma
yor ímpetu. En la actualidad, más 
de 36 millones de ciudadanos 
cuentan con contenedores de pa

ne una importante instalación en 
Alcalá de Henares) pone de nue
vo su sello de confianza en el.

Según informaciones del club 
deportivo, esta alianza "reafirma 
principalmente las afinidades que 
existen entre ambas entidades, 
fundamentalmente tradición y li
derazgo". Además de estos valo
res compartidos, el acuerdo sus
crito representa para ambos una 
alianza estratégica que contem
pla. entre otros, la presencia de 
Zanussi en soportes publicitarios 
del club y el desarrollo de accio
nes conjuntas de ■marketing’. 

pel/cartón y más de 28 millones 
disponen de contenedores de en
vases ligeros - contenedores ama
rillos para depositar envases de 
plástico, latís y envases tipo brik • 
en l.i proximidad de sus domici
lios. Ecoembes. en esta nueva eta
pa que comienza, seguirá apos
tando por la concicnciación ciu
dadana para inculcar a los ciuda

Ei Coorrcoo

■ El Servicio de Defensa de la 
Competencia (SC) ha autorizado 
la creación del nuevo grupo ae
ronáutico Alcrion. que constituirán 
la la Sociedad Estatal de Partici
paciones Industriales (SF.PI). Cor
poración IBV y Scner. según datos 
del Ministerio de Economía.

Una vez estudiado el expe
diente. el SIX’ ha decidido no re
mitir la operación al Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
(TDC). Alcrion. nombre que re
cibirá el nuevo grupo, integrará 

danos el hábito de la separación 
de envases, pero una separación 
de envases de calidad, para así 
contribuir a que la recogida selec
tiva y el reciclado sean una reali
dad en nuestra sociedad. Gracias a 
la colaboración ciudadana, el pa
sado arto Ecoembes evitó que más 
de 796.172 toneladas de envases 
y residuos de envases.

los activos aeronáuticos de Ga- 
mesa, empresa participada por 
Corporación IBV (BBV/\ c Ibcr- 
drola). y de la sociedad Turbo 
2000. que comparten al 50% la 
SEPI y Scner.

Turbo 2000 controla el 53.12% 
del capital de Industria de Turbo 
Propulsores (ITP), compartía en 
la que también participa la em
presa británica Rolls-Royce, que 
ha sido invitada a sumarse al pro
yecto. Gamesa Aeronáutica e IIP 
participan actualmente en pro
yectos como el Eurofighter o el 
Motor Trcm 500.

Et Cenar cot

■ Tibbett & Britten. compañía 
británica especializada en ope
raciones logísticas intemacio- 
nales y que tiene su sede es- 
partola en el Parque Empresa
rial San temando, acaba de dar 
a conocer los resultados econó
micos del primer semestre de 
2002. Las cifras de la compartía 
muestran un incremento en la 
facturación de un 7% hasta al
canzar los 1.172 millones de 
euros.

El director ejecutivo del gru
po. Mikc Amncsmiib. ha seña
lado "todas lis ventas de nues
tras divisiones han aumentado 
durante los primeros seis me
ses”.

I-a empresa ha completado 
la adquisición de Dimalsa. gru
po compuesto por compartías 
que operan en México y Puerto 
Rico. En el Reino Unido e Ir
landa los ingresos se han in
crementado un 11% hasta los 
470 millones de euros. Esto re
fleja el éxito de los nuevos 
acuerdos con B&Q. Tosco. 
Sainsbury o Asda. entre otros, 
así como los ya existentes con 
gigantes de la moda como Ar
cadia. Asda George. Deben- 
hams. Marks & Spencer y TK 
Maxx.

En el continente europeo, la 
alianza con Lcvi Strauss ha dc- 
tcrminadocl iiKiemcntocn los 
resultados. Tibbett & Britten 
presta sus servicios logísticos 
a esta compartía para la entrada 
de mercancía en EMEA (Euro 
pa. Oriente Medio y Afirca). 
En Centrocuropa. concreta
mente en Hungría, el grupo tra
baja estrechamente con Co- 
ra/Match y. próximamente, 
tendrá lugar la apertura de un 
nuevo centro de Auchan.

Trbbct & Britten Iberia es 
una empresa especializada en 
los servicios logísticos dedica
dos. Fundada en 1992 se ha 
consolidado en el mercado lu
so-español como una de las 
principales compartías del sec
tor logístico. En la Península la 
compartía cuenta con un total 
de 767 empleados y una flota 
de 497 vehículos de distintos 
tonelajes y temperaturas. En to
tal. posee 25.000 metros cúbi
cos de cámaras frigoríficas (
28°) y 113.000 metros cuadra
dos de almacenes.

Señalización de Seguridad

Tino: 91 880 43 72
F» 91 882 08 31

908 500 616

Rol. ind. Camarmílla
C/. Alemania, 18
28802 Alcalá de Henares (Madrid)
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Los candidatos al rectorado quieren 
potenciar la relación con la empresa
Creen que la importancia creciente del Consejo Social será un cauce para el intercambio

EiCwaíoc»

■ En las próximas semanas se de
cidirá en !a Universidad de Alcalá 
(UA) quién será el rector para los 
próximos años. Cuatro candidatos 
han llegado al último tramo de la 
carrera electoral. Sus programas 
están muy enfocados hacia sus vo
tantes (ctudiantcs. profesores, per
sonal administrativo...) pero hay 
un punto que interesa, y mucho, 
la elección del rector desde fuera: 
cuál será el camino que tome la 
U/\ en su relación con el mundo 
empresarial, sobre todo el de su 
enlomo.

En lo que todos los candidatos 
parecen coincidir es que hay que 
dar un sueleo a esta relación ne
cesaria. y apoyarse en un órgano 
que ha tomado poder creciente en 
el mundo universitario con la últi
ma reforma: el Consejo Social.

Juan Ranrón Cuadrado cree que 
hay que aprovccliar la relación con 
el mundo de la empresa para ofre
cer más y mejores prácticas a los 
estudiantes. Ittra ello, indica, "que
remos poner en marcha una ofici
na de prospección y de búsqueda 
de empleo”.

Tres cauces
El segundo candidato. Diego-Ma- 
nucí l.uzón. cree que hay que fo
mentar la relación a través de va
rios cauces. Uno sería directa
mente a través de proyectos o con
tratos de investigación, o 
prestación de servicios. También, 
explica Luzón. “se pueden conse
guir convenios a través de organi
zaciones empresariales o Cáma
ras de Comercio”. En lo que res
pecta al Consejo Social. Luzón 
cree que el presidente de la Aso
ciación de Empresarios del Hena
res. Jesús Maitín (a la sazón pre
sidente de la Comisión de Rela
ciones Exteriores del Consejo) ”cs 
una persona muy dinámica y bas
tante joven, que es un interlocutor 
privilegiado”.

José Morilla, por su parte, cree

Calendario de las elecciones
22-10-02 (martes) 

Fin de la campaña electoral 
(primera vuelta)

24-10-02 (jueves) 
Votaciones de 10 a 19 horas 

(primera vuelta)

25-10-02 (viernes) 
Proclamación de candidato a 
rector, si lo hubiere, o con

vocatoria de segunda vuelta. 
Apertura de la campaña 

electoral (segunda vuelta)

La Investigación os un nexo de unión con las empresas > Archivo

Juan Romón Cuadrado Rouro

Olcgo-Manucl Luzón Peña

que "hay que darle un empuje am
bicioso, de acuerdo con la reali
dad actual” a las relaciones con la 
empresa. Para ello, pretende apo
yarse en el Consejo Social, don
de habrá más participación del 
mundo empresarial, "necesitamos 
más ambición y un marco claro 
para convertir la relación con la 
empresa en realidades más prácti
cas". Morilla considera que hay 
que reestructurar la Oficina de 
Transferencia de Investigación 
(OTRI). así como la Fundación 
General (FGUA). "Hay que ter
minar con la dualidad c integrar
las. ya que deben ser un agente ac

28-10-02 (lunes) 
Fin del plazo de impugna

ciones (primera vuelta)

29-10-2002 (martes)
Final de la campaña electo

ral (segunda vuelta)

30-10-02 (miércoles) 
Proclamación definitiva de 

rector (primera vuelta)

31-10-02 (jueves) 
Votaciones de 10 a 19 horas 

(segunda vuelta) 

tivo de búsqueda de fondos". 
Igualmente, este candidato inclu
ye como cimento importante el 
Campus Tecnológico que se cons
truirá en Alcalá. "La UA no debe 
ser un agente pasivo y negociar 
previamente convenios con las 
empresas que se quieran instalar 
allf'.

El último candidato. Virgilio 
Zapatero, cree que “el mundo de la 
empresa necesita tanto a la uni
versidad com ella necesita a la em
presa. Eso lo entendenvos todos y 
desde el primer día me sentaré con 
los empresarios. Quiero que sean 
parte de este proyecto".

José Morilla Critz

04-11-02 (lunes)
i Proclamación de candidato a 

rector (segunda vuelta) Co
mienzo del plazo de impug
naciones (segunda vuelta)

06-11-02 (miércoles)
i Final del plazo de impugna

ciones (segunda vuelta)

08-11-02 (viernes)
* Proclamación definitiva de 

rector (segunda vuelta)
Virgilio Zapatero Gómez

Rafael Jiménez. AECHE

‘ ‘Nos gustaría 
que se 

acercasen más ”
■ El mundo empresarial tam
bién está a la expectativa de las 
elecciones a rector. No son po
cas las empresas que tienen lir- 
mados convenios con al Uni
versidad de Alcalá, ya sea a ni
vel global o con escuelas. ía- 
cullades o incluso 
departamentos. Prácticas, bol
sa de trabajo, investigación, 
mecenazgo... Muchas son las 
fónnulxs elegidas, pero hasta 
ahora no parecen haber colma
do las aspiraciones de muchos. 
Como ptnw.il do referencia 
en la zona de influencia de la 
Universidad, la Asociación de 
Empresarios del Henares 
(AEDHE). también tiene mu
cho que decir en esas futuras 
relaciones con la institución. 
"Nos gustaría que el próximo 
rector se acercase a nosotros", 
explica el secretario general de 
la patronal, Rafael Jiménez. 
"Hasta ahora hemos tenido 
buenas relaciones, pero nada 
más”, argumenta Jiménez, que 
indica que la UA "ha utilizado 
poco a las organizaciones em
presariales". AEDHE aspira a 
que la Universidad se acerque 
a las empresas, "y para ello es
tamos nosotros, ya que seria 
más froctífero que fuéramos 
de la mano a visitar a esas em
presas". Cree que ambas insti
tuciones deben ir coordinadas 
"si lo que queremos es avan
zar". El secretario general ex
plica que con las nuevas atri
buciones del Consejo Social, 
se debe tener más en cuenta a 
la iniciativa privada, "con lo 
que el nuevo rector nos debe 
tener más en cuenta, que vea 
en nosotros un amigo". Sin 
embargo. AEDHE no cree que 
el Consejo Social sea la varita 
mágica que solucione todo, a 
pesar i neluso de que tengan 
dos representantes en el. uno 
de ellos el propio presidente de 
la patronal. "El Consejo -se 
explica Jiménez- está formado 
por numerosos agentes socia
les. entre los que están las em
presas. Por ello no creo que 
sea el modo indicado de en
cauzar las relaciones. La UA 
debe mantenerse en contacto 
con el mundo de la empresa de 
manera independiente a las re
laciones que existan dentro del 
Consejo Social".
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El CIFF organizo un 
debate sobre inversiones 
en América Latina

José Luis Leal fue investido 
doctor Honoris Causa por la UA
El actual presidente de la AEB fue presidente del Consejo Social

Ei CoíiníX*

■ El pasado 10 de octubre se ce
lebró en el Casino de .Madrid 
una jomada sobre las inversio
nes dircctix en América Latina, 
organizado por la Fundación 
Centro Internacional de Forma
ción Financiera.

Entre otros especialistas in
tervinieron en 
la jornada-de
bate Guiller
mo Calvo, 
economista je
fe del Banco 
Intcramerica- 
no de Desarro
llo (BID): En
rique Alejo, director general de 
Comercio e Inversiones del Mi
nisterio de Economía español; 
Carmen Reinhan. directora ad
junta del departamento de De
sarrollo del Fondo .Monetario ln- 
tcmacional (FMI). y José María 
Viñals. director general de Asun
tos Internacionales del Banco de 
España.

La Fundación Centro Inter
nacional de Formación Finan

O El economista 
De la Dehesa 
moderó el debate 
posterior

ciera (CIFF). presidida por el 
rector de la Universidad de Al
calá (UA). .Manuel Gala, y el pre
sidente del Santander Central 
Hispano. Emilio Botín, es una 
iniciativa conjunta de la UA y la 
entidad bancaria.

Nació en el año 2001 con el 
objetivo de impulsar un acerca
miento entre Europa c Ibero

américa. a 
través del in
tercambio de 
conocimientos 
entre los profe
sionales de 
empresas y jó
venes universi
tarios en mate

rias relativas a la actividad 
económica y financiera.

Por otro lado, el 11 de octubre 
se celebró el acto de clausura del 
Mastcr Exccutive en E-Busincss. 
en el Departamento de Forma
ción del Santander Central His- 
paño. Este programa del CIFF 
está dirigido por el vicerrector 
de Estudiantes, Promoción y De
sarrollo Tecnológico de la UA. 
Ignacio Olmeda.

Ei Ccwucoj

■ El presidente de la Asociación 
Española de Banca (AEB). José 
Luis Leal .Maldonado. fue inves
tido el pasado día 7 como doctor 
Honoris Causa por la Universidad 
de Alcalá.

En la ceremonia, que se celebró 
en el Paraninfo de la institución 
alcalaína y que estuvo presidida 
por el rector. Manuel Gala, actuó 
como padrino el catedrático de 
Derecho Internacional Privado 
José María Espinar.

Leal, nacido en Granada en 
1939. es licenciado en Derecho y 
Ciencias Políticas, así como di
plomado en Estadística y doctor 
en Economía por la Universidad 
de París. Ejerció su labor docente 
en la Universidad de Nimtcire du
rante cinco años, posteriormente 
fue funcionario de la OCDE du
rante otros cinco y presidente del 
Consejo Social de la Universidad 
de Alcalá.

Entre 1977 y 1980 ocupó di
versos cargos políticos en el área 
económica del Gobierno, para

Un momento del acto celebrado en el Paraninfo / E. D.

posteriormente dedicarse a la ac
tividad bancaria como asesor 
económico del Banco de Vizca
ya. adjunto al presidente del Ban
co Bilbao Vizcaya y presidente de 
la Federación Bancaria de la 
Unión Europea hasta 1998.

Preside la AEB desde 1990 y 
compatibiliza su cargo con la pre

sidencia de la Asociación de 
Amistad Hispano 'Diálogo', de la 
asociación 'Acción contra el 
Hambre’ (AICF) y con la vice
presidencia de la Fundación Fer
nando Abril Martorell. También 
es presidente de honor de Saint- 
Gobain Cristalería y vocal del Re
al Patronato del Museo del Prado.

ideas frescas 
en su oficina

O Elegante, limpio y económico

■ No requiere instalación, sólo un enchufe

> Mantiene el agua fria 

> Servicio de entrega gratuito cada 2 semanas

O Agua fria o fria y caliente para café, té, chocolate, etc...

Pruebe nuestro Refrigerador durante 2 semanas sin 
ningún Coste. Llámenos al Teléfono gratuito

Miembro de la Asociación de Distribuidores 
y Envasadores de Agua para Coolers

Montaña Azul, Compañía de Aguas, S A
Avenida de la Fuente Nueva, 2 
28700 San Sebastián de los Reyes, Madrid
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Comunidad de Madrid
CONSEJERIA DE ECONOMIA E INNOVACION TECNOLOGICA

SI ERES EMPRESARIO, PUEDES LLEGAR MUY LEJOS

de las Empresas Madrileñas

í
i

IMADEd

INFÓRMESE EN:
'nslrtuto Madrileño de Desarroüo OMADE) 
C/ José Abascal. 57. 28003 Madrid.
TK: 91 399 74 00. Fax: 91 399 74 78

✓ 25 Programas de Ayudas a la Innovación.

✓ Más de 10 millones de metros cuadrados para actividades 

económicas de carácter tecnológico.

✓ Una Red de Centros de Empresas y de Centros de Difusión Tec

nológica al servicio de nuevos proyectos empresariales.

e-mail: informacion@imade.es - Mtp.//vAvw.madrd.org/¡made

Madridinnova
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A la Izquierda un momento de la firma con AMECHE. A la derecha los presidentes de AECHE y APYMECAMP so felicitan tras el acto /16

AEDHE crece con la incorporación 
de dos nuevas asociaciones del Corredor
Las Mujeres Empresarias y la patronal de pymes de Campo Real firmaron su adhesión

El Ccoarocn

■ Las últimas semanas han sido 
de gran actividad para la Asocia
ción de Empresarios del Henares 
(AEI )HE). y no sólo por los actos 
de celebración de 25 aniversario 
de su fundación, sino porque dos 
nuevas asociaciones km decidido 
unirse a ella.

La primera firma de integra
ción se celebró el pasado 20 de 
septiembre, con protagonistas a

María Dolores García 
Presidenta de AMECHE

“Nos guste o no sigue habiendo 
discriminación sexual”

_________Julián Barco_________
Presidente de APYMECAMP

“Buscamos el apoyo de una 
asociación grande”

■ PREGUN- 
TA.-¿Porqué se 
creóen su día 
AMECHE?
RESPUESTA.- 
Nace dentro de 
un programa eu
ropeo. Creemos 
que la mujeres 
empresarias te
nemos proble
mas específicos 
y dentro de las 
asociaciones 
mixtas no se están ocupando de 
estos temas.
P.- ¿Cuáles son esos problemas? 
R.- Uno es que. aunque no nos 
guste reconocerlo, sigue exis
tiendo discriminación ante el he
cho de ser mujer. A la hora de ac
ceder a financiación para noso
tras es más complicado si sontos 
las que emprendemos el proyec
to. Tracionalmente también está 

*bl papel de las mujeres, siempre 
dedicado a la familia. Cuando los 
hijos crecen se vuelven inquie

la Asociación de Mujeres Em 
presarías del Corredor del Hena
res (AMECHE). En el acto, 
además de buena pane de la di
rectiva de AEDHE. encabezada 
por su presidente. Jesús Martín, 
estuvieron presentes su homólo- 
ga en AMECHE. María Dolores 
García, además de la presidenta 
de la Asociación Española de 
Mujeres Empresarias de Madrid. 
Inmaculada Alvares.

Esta asociación se creó hace 

tas y buscan mu
chas veces una 
integración en el 
mundo laboral. 
Necesita reci
clarse profesio- j 
nalmenc recicla
je. Por cstadísti- 
ca. el acceso ai 
mercado de tra
bajo sigue sien
do más difícil 
para la mujer, 
pero aún así. los 

datos están diciendo que las em
presas que de las empreas que se 
crean, tres de cada cuatro son he
chas por mujeres.
P.- ¿Por qué se han integrado c 
AEDHE?
R.- En un principio, cuando se 
creo AMECHE tenía obejtivos 
claros: defender los intereses de 
las mucjercs empresarias. Está 
claro que cuanta mayor unión ha
ya. incluyéndonos en organiza* 
ciones más fuertes, habrá mayo
res sinergias. 

dos años al amparo del Consor
cio Red Local, presidido por la 
concejal» de Economía de Cos- 
lada. Marisa Moreno. En total, 
forman parte de la entidad 60 em
presarias. sobre todo del sector 
servicios.

La segunda adhesión se rea
lizó en el Ayuntamiento de Cam
po Real el pasado 7 de octubre. 
En aquella localidad, la Asocia
ción de Pequeñas y Medianas 
Empresas de Campo Real (APY

■ PREGUN
TA.- ¿Qué es lo 
que han buscólo 
a la hora de inte
grarse en AED
HE?
RESPUESTA.- 
Principalmente 
el apoyo de una 
asociación gran
de que nos guíe, 
sobre todo debi
do a que somos 
muy jóvenes aún 
como asociación 
P.- ¿Qué tipos de empresas están 
asociadas a APYMECAMP'?
R.- De todo tipo y las más repre
sentativas de la actividad econó
mica de Campo Real: industria 
alimentaria, construcción, me
talúrgica. hostelería, autónomos 
y un largo etcétera.
P.- ¿Cuándo se creo la asociación 
de pequeñas y medianas empresas 
de Campo Real?
R.- Se creo en el mes de diciem
bre del año pasado, por lo que so

MECAMP) decidió unir sus es
fuerzos con los de la patronal de 
referencia de) Corredor del He
nares.

En el acto estuvieron presentes 
la junta directiva de AEDHE. 
además del presidente de APY
MECAMP. Julián Barco Guerra, 
y el alcalde camporrcalcño. Ma
riano Alonso Díaz. Esta última 
asociación tiene apenas un baga
je de 10 meses, con medio cen
tenar de asociados.

mos noveles to
tales.
P.-¿Fue difícil 
aglutinar los in
tereses en esta 
localidad?
R.. No fue fácil, 
ya que no ha ha
bido hasta ahora 
ninguna otra 
asociación em
presarial en 
Campo Real. 
Una vez que lo 

conseguimos tampoco esperába
mos el tirón que hemos conse
guido en este tiempo.
P.- ¿Ya han comenzado, pues, los 
proyectos de futuro?
R.- Por supuesto. Hemos realiza
do ya negociaciones con empre
sas de suministros y de servicios 
para beneficiar a los asociados. 
Estamos trabajando en una pági
na en Internet, preparando una 
bolsa de trabajo y también unos 
cursos de formación para el pró- 
ximoafto.

Peral junto a Martín / J. Rejas

Cena-homenaje 
del 25 Aniversario 
de la asociación 
en Madrid

E< Cc-ox r>v<

■ Este viernes se celebrará en 
el Palacio de Congresos y Ex
posiciones de Madrid la cena- 
homenaje del 25 Aniversario 
de la creación de AEDHE.

A diclto evento asistirán so
cios y personalidades de la em
presa, además de representan
tes de la Administración, co
mo varios consejeros de la Co
munidad de Madrid. Durante 
la cena se entregará la Medalla 
del 25 Aniversario a los ante
riores presidentes. Juan Eche* 
andía, Javier Hernández y Fer
nando Lillo. y secretarios ge
nerales. Manuel del Hoyo y 
Manuel Valenlín-Gamazo.

Por otra parte, y dentro de 
los actos programados, el pa
sado 26 de septiembre se ce
lebró en el Teatro Salón Cer
vantes de Alcalá de Henares 
un concierto de música de cá
mara. La sala estuvo abarrota
da de personalidades del mun
do empresarial, social, cultu
ral y político, como el conse
jero de Trabajo de la 
Comunidad de Madrid. Luis 
Peral. Dicho evento estuvo pa
trocinado por el Grupo Con- 
forsa.

La celebración del 25 Ani
versario está contando con la 
colaboración de varias empre
sas como son Telefónica. Fre- 
map. ITS. Asepeyo. Sanitas y 
Mixcr & Pack.

Fomento adjudica 
el proyecto 
para el tercer 
carril en la N-1I

EiCc«wf«x

■ El Boletín Oficial del Estado 
ya ha publicado la adjudicación 
Control «k: Ingeniería y Proyectos 
del contrato para la redacción del 
proyecto de construcción de un 
tercer carril en la carretera N-ll. 
entre las localidades de Meco y 
GuadaJajara. La longitud del tra
mo es de 16.3 kilómetros y el 
presupuesto del proyecto es de 
i 47.913 de euros. El plazo <le re
dacción es de 12 meses y la in
versión para las obras será de 15 
millones de euros.
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Díaz Ferrán: “No podemos hablar en 
Madrid de desaceleración o de crisis”

Se incrementará 
un 15% el dinero 
para seguridad • 
laboral

El presidente de CEIM explicó los resultados de una encuesta sobre las perspectivas económicas

■ El presidente de CEIM. Gerar
do Díaz Fcrrín. lut afirmado que 
en la economía madrileña "no po
demos hablar ni de desaceleración 
ni de crisis', porque "crecemos en 
tomo al 3% y se está creando em
pleo". gracias a las "adecuadas" 
condiciones que las Administra
ciones local y regional ofrecen al 
desarrollo empresarial.

Aunque inmersa en un entor
no de debilidad económica. "Ma
drid sigue creciendo a un ritmo 
que está muy lejos de lo que po
demos llamar crisis o desacelera
ción. La verdad -aseguró Díaz 
Ferrán- es que estamos creciendo 
a un ritmo que ya lo quisieran pu
ra sí otras regiones y otros países 
de la VE".

El presidente de la patronal ma
drileña explicaba así parte de los 
resultados de la última encuesta 
sobre 'Situación y perspectivas de 
las empresas madrileñas' y las 
conclusiones de un estudio que la 
CEIM desarrolla junto con el Ob
servatorio de la Pequeña y Me
diana Empresa de la Fundación 
Universidad Carlos III. según los 
cuales, el empresario de la pyme 
de Madrid sigue preocupado (lo 
está desde 1998) por los impuestos 
y por la insuficiente flexibilidad 
laboral.

Espcctativas do futuro
.Al lado de estas preocupaciones, 
las espcctativas de futuro sitúan a 
la pyme madrileña en un optimis
ta panorama, dijo Ferrán. que se 
materializa, por ejemplo, en unas 
perspectivas de crecimiento de sus 
plantillas en tomo al 6.2%, frente 
al 3.1% del conjunto del empre- 
sariado madrileño.

“La contratación indefinida 
también es superior a la media na
cional. con un 81% frente al 68%. 
respectivamente, y destaca espe
cialmente el buen uso que las em
presas madrileñas hacen de los 
contratos temporales, ya que una 
buena parte de los mismos se 
transforman en indefinidos", in
dicó Díaz. Ferrán.

La encuesta, realizada en los 
últimos meses sobre 435 pymes 
madrileñas de ocho sectores dis
tintos. destaca entre otros datos, 
que la deuda de los empresarios

Madrid, según la CEIM, sigue creciendo a un ritmo lejano a la crisis / EFE

O La deuda 
de los empresarios 
se mantiene en 61 
de cada 100 euros 
que utilizan
se mantiene en 61 de cada 100 eu
ros que utilizan, un porcentaje in- 
variabk*. al igual que la calidad de 
dicho endeudamiento, puesto que, 
a pesar del momento de debilidad 
económica general, el empresario 
continúa solicitando los créditos 
a cono plazo.

La presión fiscal del Estado, las 
cuotas a la Seguridad Social y una 
insuficiente flexibilidad laboral 
son las tres preocupaciones de los 
empresarios de las pymes madri
leñas, las mismas que declaraban 
ya en 1998, aunque el último es
tudio presentado por la CEIM des 
vela una cierta "confianza" en los 
anuncios de reforma tributaria del 
Gobierno.

Otra circunstancia que refleja 
este estudio es que la deuda de 
7.834 millones de euros (1,3 bi
llones de pesetas) que el sector pú
blico mantiene con las pymes se 
ha rebajado ligeramente en 2001 
(un 5.7% en relación con 2000). 
al igual que el tiempo de retraso

Díaz Ferrán. junto al presidente regional, Rulz-Gnllardón / F V

en el cobro, que ha pasado de 4.5 
meses a 4.1.

Inflacción
Aunque Díaz Ferrán reconoció 
que las perspectivas de inflación 
"no son halagüeñas", esto no quie
re decir, indicó, "que no estemos 
creciendo y creando más emple
os cada año" y a pesar de la im
precisión que el precio del barril 
de petróleo -y el alza de los cos
tes de la energía- da a este dato, la 
compelilividad y las ayudas del 
Gobierno para “crear más oportu
nidades" contribuirá a hacera las 
empresas "más fuertes".

En cuanto a la inversión cm- 
presaría!. Díaz Ferrán calculó que 

podría crecer “a una tasa elevada" 
(8.4 nominal) y que un mayor nú
mero de empresas madrileñas in- 
cremcnlará su productividad, es
timándose un avance del 5.4% al 
término de 2002.

La pyme de hoy. concretó el ca
tedrático de Economía Fintuicic- 
ra Salvador Carmona. autor de piu
le del estudio, ha perdido cierta 
rentabilidad, pero la que mantie
ne (4.8%) es aún "bastante alta".

Una buena gestión empresarial 
que no haga imprescindible tener 
en sus inventarios la totalidad de 
los productos que sea capaz de 
vender es. dijo Carmona. la ma
yor garantía de obtener rentabili
dad de una empresa.

Ei Cocuux

■ El Gobierno regional de Ma
drid incrementará para el año 
2003 la dotación presupuesta
ria relacionada con la seguri
dad y salud en el trabajo en un 
15% adicional al 138% de in
cremento aplicado este año 
2002.

Así lo anunció a primeros 
de mes en la Asamblea de Ma
drid el consejero de Trabajo, 
Luis Peral, durante su compa
recencia para informar sobre 
los planes de su Consejería de 
cara a reducir la siniestralidad 
laboral en la Comunidad.

El consejero destacó 
además la plena ejecución del 
l*km Director de Prevención de 
Riesgos Laborales en la Co
munidad de Madrid c indicó 
que "los datos correspondiente> 
al último mes de septiembre 
confirman la evolución positi
va del índice de Incidencia ln- 

teranual de accidentes moría
les. que se inició en mayo de 
2002 y que ha descendido por 
quinto mes consecutivo”.

Diálogo social
Peral consideró que "el diálogo 
social de nuestra región es un 
elemento decisorio para mejo
rar las condiciones de trabajo 
dirigidas a elevar el nivel de 
protección de la seguridad y 15 
salud de los trabajadores" y pu
so como ejemplo el Plan Di
rector de Prevención de Ries
gos Laborales que "tras largas 
negociaciones fue firmado por 
el presidente de la Comunidad 
de Madrid y los representantes 
de los agentes sociales el pa
sado 7 tic mayo".

En cuanto al grado de cum
plimiento de las resoluciones 
aprobadas por la Asamblea so
bre medidas en la prevención 
de riesgos, informó del acuerdo 
alcanzado con el Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales pq- 
ra aumentar en un 30% duran
te los próximos 3 años la plan
tilla de Inspectores de Trabajo 
destinados a la región.

De la ejecución del Plan Di
rector de Prevención de Ries
gos Laborales, el consejero ha 
destacado "la firma del conve
nio con ARPROM A parad se
guimiento de las obras de esta 
sociedad regional y 22 conve
nios con los agentes sociales".

Talleres Lerma
Exposición 
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Puerto Seco levanta el vuelo
La autorización para acoger una aduana marítima relanzará la instalación logística de Coslada

I.G

■ FJ transpone de mercancía' por 
bjrco sigue siendo el de mayor 
importancia en todo el mundo. 
Grandes mercancías, o grandes 
cantidades de genero de todo tipo 
cruzan los inares para llegar a sus 
destinos. Sin embargo, eso signi
fica que la carga debe superar al 
gunos trámites burocráticos a la 
hora de llegar al país, la mayor 
parte a través de las aduanas. Así. 
desde que un cargamento proce
dente. por ejemplo, de Taiwan. lle
ga al puerto de Xbkocia y es trans
portado por carretera o por tren 
hasta Madrid deben pasar varios 
días. La razón no es otra que tras 
la dcsc;uga del barco, la mercancía 
se almacena en naves en el mis- 
liío puerto hasta que se da la au
torización para ese transporte. To
do ello conlleva un tiempo valio
so y unos gastos de almacenaje.

Es por ello que la reciente au
torización para que el Puerto Seco 
de Coslada tenga aduana ha su
puesto una auténtica revolución 
del transporte en el centro de Es
paña. Así. la mercancía que llega

O En el 2003 
llegarán a Coslada 
cerca de 40.000 
contenedores de los 
puertos de España 
a Baroelooa. Valencia. Algeciraso 
Bilbao será descargada y trans
portada rápidamente hasta Cosla
da. Allí pasará la aduana con más 
celeridad y las empresas instala
das en el Puerto Seco o en el cer- 
q^no Centro de Transportes la dis
tribuirán.

"Esperamos que esté total
mente operativa en enero del arto 
que viene", explica el gerente del 
Instituto Madrileño de Desarrollo 
(IMADE). Rodolfo del Olmo. Es
ta institución de la Comunidad de 
Madrid participa activamente en 
el proyecto de Puerto Seco, junto 
con los cuatro puertos más im
portantes de España. SEPES y el

Puerto Seco veré ampliado su trático do contenedores TEU ostensiblemente * EFE

ayuntamiento de Coslada. "Será 
la primera aduana marítima inter
na de Europa, con el consiguiente 
significado", argumenta Del Ol
mo.

Con la apertura de este nuevo 
horizonte, el Puerto Seco redo
blará su actividad, con una previ
sión de alcanzar para el 2003 el 
cien por cien de su actividad, has
ta los •10.000 TEU (contenedores 
normalizados de transporte marí
timo. que son básicamente el do
ble de los contenedores tradicio
nales). Incluso, Del Olmo ha con
fesado que "estamos incluso plan
teándonos ampliar el actual Puerto 
Seco",

"La aduana era un elemento 
imprescindible para el desarrollo 
definitivo de Puerto Seco”, expli
ca la concejala de Economía de 
Coslada y primera teniente de al
calde. Marisa Moreno. Esta loca
lidad siempre luí sido etílica cotí el 
desarrollo del Puerto Seco, muy 
por detrás de otros elementos

Rodolfo del Olmo / Arch vo Marisa Moreno / Archivo

logísticas de la localidad, y es
tratégicos también para la Comu
nidad de Madrid, como ha sido el 
Centro de Transportes. "Han ha
bido demasiadas guerras de poder 
entre Administraciones, y eso ha 
hecho ralentizar todo -explica Mo
reno-. pero creo que todo el mun

do ha entendido la importancia ya 
de Puerto Seco". Por ello. Cosla
da ha entrado en el accionariado 
de Puerto Seco, aunque nunca as
pirarán a tener más de un 10%. 
'•Queremos estar ahí para conocer 
su desarrollo, pero nunca para ca
pitalizarlo".

Descienden 
los accidente 
mortales hasta 
septiembre

Ei Comocx

■ Según fuente' oficiales de 
la Consejería de Trabajo de 
Madrid, en el período Enero- 
Septiembre 2002. el número 
total de accidentes laborales 
en jomada de trabajo, dismi
nuyó en un 2% respecto al 
mismo período de 2001. Los 
accidentes leves disminuyeron 
un 2.2%. los graves se incre
mentaron un 9.9% y los mor
tales (83) descendieron en un 
9.8%.EI número total de acci
dentes ‘In- Itinere' disminuyó 
un 2.7%.

Hay que destacar que los 
accidentes mortales han dis
minuido un 59% en la indus
tria y un 31.3% en la cons
trucción. En cambio, se lia pro 
ducido un incremento del 
37,8% de accidentes mortales 
en el sector servicios. En cuan
to a las formas de producirse 
los accidentes es de resaltar un 
descenso del 4.5% de los ac
cidentes mortales de tráfico 
durante la jomada de trabajo, 
un incremento del 6.3% de las 
muertes por patologías no 
traumáticas (derrames cere
brales. infartos...), y un des
censo del 26.3% en los más 
genuinos accidentes de traba
jo (no debidos a tráfico o en
fermedad). accidentes que só
lo representan el 21% del to
tal.

Para estudiar la evolución 
de la siniestralidad laboral, la 
mejor forma, según la Conse
jería. es calcular el índice de 
Incidencia Intcranual, que es 
el número de accidentes acu
mulados en los últimos doce 
meses por cada 100.000 traba
jadores afiliados a la Seguri
dad Social con contingencia 
de trabajo cubierta.

Así. el índice «le Incidencia 

interanual correspondiente a 
los accidentes mortales se ha 
situado en septiembre en 5.55 
accidentes por 100.000 traba
jadores. Ello supone una caí
da del 7,35% respecto a agos
to y un descenso del 9.31% 
respecto al nivel de diciembre 
de 2001.

■2.426 m2
•Oficinas vn entreplanta
•Es. uciura do hormigor.
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Jornada sobre los problemas 
judiciales de las sociedades
Entre los ponentes estuvo el presidente del Tribunal Supremo

EiCcxi-fax

■ La Cámara de Comercio de 
Madrid celebró el pasado jueves 
una jomada para analizar la pro
blemática judicial de las socie
dades .uióniinas.

Al acto asistieron el presiden
te de la entidad cameral, reman
do Fcmándcz-Tapias; el alcalde 
de Madrid. José María Álvarez. 

del Manzano; la tercera teniente 
de Alcalde del Ayuntamiento de 
Madrid. María Tardón; el presi
dente del Tribunal Supremo. 
Francisco José Hernando Santia
go. y del Consejo General del Po
der Judicial: el presidente de la 
Sida I* del Tribunal Supremo. Ig
nacio Sierra, los magistrados de 
la Sala 1* del Tribunal Supremo 
Luis Martínez Calccrrada y 
Román García Varela.

Según señaló Luis Martínez

Se amplía el plazo 
del Premio a la 
Calidad Empresarial 
de Guadalajara

Ei Cowtfixxi

■ I j Confederación Provincial de 
Empresarios de Guadalajara (CO
PEC». como entidad organizadora 
del Premio a la Calidad Enqxvsarial 
de Guadalajara 2001. ha decidido 
ampliar el plazo de presentación de 
los trabajos ante, según fuentes de 
la asociación, el interés mostrado 
por las empresas por participar cu 
este premio.

Así. el atrevo plazo para este ga
lardón termina a las 12 lloras del 
próximo 4 de noviembre. El pre 
mió. organizado por la COPEC, 
también está patrocinado por la 
Consejería de Industria de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Se convocó por primera 
vez en 1996 con el objetivo de in- 
ccniivar d dísanolto y la consoli
dación de la cultura de la calidad, la 
seguridad laboral y el respeto al me
dio ambiente en las empresas de la 
provincia.

Desde la primera convocatoria. 
30 empresas de distintos sectores 
y tamaño han optado a este ga
lardón que promueve la Confede
ración Provincial de Empresarios 
de Guadalajara.

Las bases del premio establecen 
que cualquier empresa o entidad 
con actividad en la provincia alcu- 
rrcña puede optar a esta galardón.

Desde la primera edición del 
Premio a la Calidad Empresarial 
de Guadalajara. las empresas que 
han sido galadomadas son Palau 
Cerámicas. Elecor. Talleres Ruiz 
laápez. Raye! y Alimentos el Area 
dcNoc. '

Calccrrada "se trata no sólo de 
ilustrar sobre los intereses en jue
go dentro del amplio campo de 
la gestión de una Sociedad Anó
nima sino, sobre todo, encontrar 
los remedios que amparan los de
lechos de los accionistas c. in
cluso. de los terceros que contra
tan con aquélla, sobre lo que la 

TRAMIMULTAS

WWW.RECUPERA-0NLINE.COM
recupera@recuperaonline.com

RECUPERA.COM
GESTIÓN DE IMPAGADOS

90210 00 79. FAX: 90210 02 79

MADRID
RECURSOS, S.R.L

ALC0H0LEMIA8 - EXCESO DE VELOCIDAD - O.R.A - TRANSPORTE - 
EXCESO DE PESO - MEDIO AMBIENTE - SANCIONES ADMINISTRATIVAS 

EN GENERAL

Alberto Aguilera, 151SB - 28015 Madrid 
91 559 39 69 / 542 96 96. Fax: 91547 45 29 

tramimultas@jazzfree.com

conducta de quienes gestionan 
esa Sociedad es condicionante del 
resultado de la tutela legal".

Durante la jomada se analiza
ron la Constitución c impugna
ción de acuerdos sociales, la res
ponsabilidad civil de los admi
nistradores y la prescripción de
las correspondientes acciones. Imagen del salón principal do plenos do la Cámara / Archivo
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La Cámara dice que los madrileños 
no tienen problemas con el euro
Un estudio asegura que el 83% sabe calcular la relación de la nueva moneda con la peseta

* El Ccwoow

■ El 83% de la población madn- 
IcAa conoce con suficiente preci
sión la relación eur^pcsclas o. al 
menos, manejan alguna fórmula 
que les permite calcularla con fa
cilidad. Así por lo menos lo ase

gura una encuesta realizada por
la Cámara de Comercio c Indus
tria de Madrid, dedicada a exa
minar las consecuencias percibi
das en los hogares a raíz de la im
plantación del curo.

En este sentido, y como espe
raban los analistas, los avances 
con respecto a la situación de ha
ce «m año (cuando aún se trataba 
de una moneda virtual para la ma
yoría de tos ciudadanos) son más 
que notables.

Las bolsas de desconocimien
to de la relación entre la moneda 
extinta (peseta) y la circulante 
(euro) se concentran en las eda
des más elevadas y con menor ni
vel educativo.

* El conocimiento de la relación 

entre la vieja y la nueva moneda 
responde, según los responsables

Los consumidores prefieren calcular la relación entre euros y pesetas / EFE

del Servicio de Estudios de la Cá
mara. responde a una necesidad 
vital: "Más del 85% de los entre
vistados reconocen verse obliga

dos a realizar conversiones de eu
ros a pesetas con cierta frecuencia 
para enterarse de los precios que 
deben pagar por los productos y 

servicios que adquieren, y a más 
del 80% esto le sucede para al 
menos la mitad de los transaccio
nes que realizan".

Acuerdo para 
la formación 
de agentes 
de innovación

El CCKTKOOa

■ 1.a Cámara de Comercio de 
Madrid y la Consejería de Eco
nomía e Innovación Tecnológi
ca de la Comunidad de Madrid 
han suscrito un convenio de co
laboración. para la formación y 
actualización de conocimientos 
de agentes de innovación tec
nológica.

El objcúvo de dicho acuer
do es actualizar los conoci
mientos de dichos agentes, cre
ar una base homogénea y cons
tituir una plataforma de coordi
nación y actualización de 
conocimientos. Se les impartirán 
250 horas lectivas y de tutorías, 
que comprende conocimientos 
sobre nuevas tecnologías, ges
tión de innovación, tecnologías 
de información y comunicacio
nes. negocio electrónico, ges
tión de la calidad, además del 
desarrollo de una plataforma tc- 
lemálica de coordinación y ac
tualización de conocimiento de 
¡os Agentes <k Innovación.

.A priiseipios de 2002 se puso 
en marcha el plan de choque de 
Innovación. Modernización y 
Difusión Tecnológica de la Co
munidad de Madrid.

/ o
G'ociüi 
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Servicios Integrales

Limpiezas MAR, S.L.
Oro

PRIMERA EMPRESA DE LIMPIEZAS 
DEL CORREDOR DEL HENARES (Precio, Servicio, Calidad)

- Primera limpieza y mantenimiento de toda clase de edificios y locales 

(comunidades, fábricas, bancos, colegios, naves, edificios oficiales, etc.).

- Abrillantados, limpiezas industriales, limpiezas de fachadas, cristales, PrtHAO <)/ Prc\¡if,lo 20M

etc.

Disponemos de todo tipo de máquinas de limpieza.
XmíomI 1999

Mtdalh el Wriio 
IW.ImI 1WI

Plaza Rio Jarama, s/n ■ 28803 ALCALÁ DE HENARES (Madrid) - Tlfno. y Fax: 91 882 33 38 

Avda. Viena, 10 - 28820 COSLADA (Madrid) - Tlfno. y Fax: 91 674 22 56 

GUADALAJARA - Tlfno.: 949 82 02 96 
Plaza Vonella, 3 Local ■ TORREJÓN - Tlfno.: 967 76 437



Octubre de 2002 PUBLICIDAD El Corredor 27

RENAULT dio

En Renault tienes lo que necesitas: Un 
Clio Inyección directa con common 
rail, Airbags frontales y laterales, 

Dirección asistida y 65 CV.

Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p.
con ABS + Asistencia a la Frenada de Emergencia, 

por 8.800 €*

■ 'Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 65 CV. 8.800 €. PVP recomendado para todos los coches que puedan acogerse al Plan Prever, 

IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. Modelo visualizado: Renault 

Clio Dynamique 3p.

Concesionario RENAULT

AUTOCARPE
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239.

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389.
Ctro. Comercial El Valí, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999.

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALA DE HENARES
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La industria ligada al espacio pierde 
una oportunidad con el Hispasat ID

El nuevo satélite, presentado como un ingenio español, sólo ha dejado migajas a la compañías del sector en el Corredor

I.G.

■ Pasaban cuatro minutos de las 
doce de la noche del pasado 18 
de septiembre cuando, desde Ca
bo Cañaveral, en Estados Uni
dos. cientos de toneladas de com
bustible ponían en Orbita a un 
nuevo satélite de la serie Hispa
sat.

Desde días antes, el ministro 
de Ciencia y Tecnología. Joscp 
Piqué, se esforzaba en asegurar 
al nuevo satélite como “un inge
nio que refleja la capacidad tec
nológica de nuestro país, y lo po- 

-ne en uno de los lugares líderes 
del mundo en la tecnología es
pacial".

Sin embargo, el dcspligue 
tecnológico ha sido bastante me
nor de lo que podría suponer 
construir y poner en órbita un 
satélite enteramente español. Co
menzando por el final, el mismo 
imzamicnto fue realizado con un 
cohete Atlas norteamericano, de
sechando los cohetes Arianne de 
la Agencia Espacial Europea, en 
la que sí participan empresas es
pañolas.

Continuando por el satélite, 
ha sido construido con tecnología 
gala de la empresa Aleatel Space 
en su fábrica de Canncs. al su
deste de I-rancia, dejando a las 
empresas como CASA. GMV. 
Rymsa. Sener c Indra. única
mente las migajas.

O La enseña 
del proyecto Hispasat 
ha sido construido 

enteramente por 
ía francesa Aleatel

Esta escasa participación emi
nentemente española (dos de las 
empresas implicadas trabajan en 
el Corredor del Henares), ha le
vantado no pocas críticas, inclu
so la de sindicatos como los de 
la empresa CASA (Construccio
nes Aeronáuticas S.A.). todavía 
ligada en cierta manera al Estado, 
ya que han acusado a la direc
ción de dejar escapar una opor
tunidad única para avanzar en sus 
programas espaciales.

Sistemas de tierra
Quizás la única que se salva de 
7a quema es Indra. a través de su 
división Espacio. Concretamen
te esta compañía cuenta con dos 
centros de investigación y pro- 

‘Vucción en Torrejón de Ardoz y 
San Femando de Henares. Y es 
que Indra se ha encargado del de

tecnológica 
de nuestro país"

José Piqué, ministro 

de Ciencia y Tecnología

sarrollo de los sistemas que con
trolarán el Hispasat ID desde la 
Tierra, apoyándose en la amplia 
experiencia de la empresa en tec
nología de este tipo, y sobre la 
que lleva trabajando mucho tiem
po.

El Hispasat ID tiene como 
destino reforzar la capacidad de 

comunicación de España con el 
mundo, especialmente con Amé
rica Latina.

Pedro Antonio Martín Marín, 
presidente de Hispasat, manifestó 
el día del lanzamicntoel orgullo 
de los profesionales españoles 
que lograron concretar un sueño 
de dos años y medio de prepara

ción.
Agregó que el nuevo satélite, 

que añade Oriente Medio a la co
bertura ya existente de Europa. 
América y el Norte de Africa, 

permitirá una mejor atención 
de ios mercados de América La
tina y EEUU, que interesan es
pecialmente a la empresa.

Martín Marín dijo que el ID. 
que se construyó a un costo de 
194 millones de euros y que está 
apunio de ofrecer operaciones 
comerciales en cuatro semanas, 
después de una serie de pruebas 
técnicas, permitirá cubrir “cada 
rincón de América Latina'.

Agregó que el “éxito" de la 
puesta en órbita allana el próxi
mo proyecto previsto para abril 
del 2004. con el lanzamiento del 
satélite 'Amazonas', también de 
dicado a América. Esta serie de 
artefactos tendrá un coste de unos 
300 millones de dólares, inclu
yendo la fabricación, el lanza
miento y los seguros.

A 36.000 kilómetros
El Hispasat ID permitirá el ac
ceso a Internet y transmisión voz. 
datos, vídeo y televisión, se si
tuará en la misma ventana orbital 
que los tres satélites que ya tiene 
la empresa, entre América y Eu
ropa. a 36.000 kilómetros de la 
Tierra.

Jacinto García, consejero de
legado de la compañía española, 
estimó que contribuirá al des
pliegue de plataformas de tele
visión digital y distribución de 
nidio y televisión, además de per
mitir el acceso a internet en ban
da ancha. Anadió que el satélite 
dará a la red de la compañía una 
“capacidad adicional para mejo
rar. en general, la capacidad ope
rativa del sistema y consolidar-

O Únicamente 

Indra ha conseguido 
una jugosa parte 
con los sistemas 
de control de tierra
lo como el principal operador en 
los mercados de habla hispana y 
portuguesa".

El ID reemplazará e incre
mentará la potencia y servicios 
del IA y del IB. lanzados en 
1992 y 1993. respectivamente, 
cuya vida útil llega a su fin. 
Podrá estar operativo durante 15 
años y funcionará conjuntamen
te con el IC. lanzado en 2000 y 
cuya utilidad es de diez años.

El ID mide 29 metros con los 
paneles solares desplegados y 
permite recepción mediante an
tenas de pequeño diámetro de 35 
a 75 centímetro. El satélite cuen
ta con 28 transpondedores (el IA 
y el IB disponen de 24 entre los 
dos) y 35 frecuencias que dotarán 
al sistema de satélites español de 
una mayor capacidad para la 
transmisión.
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Un informe preve 
un crecimiento del 3,4% 
para Madrid en 2003

San Femando de Henares estrena su 
nuevo Plan General de Urbanismo
El Gobierno regional ha aprobado el texto final presentado por la localidad

O El sector con 
mejor evolución 
será transportes 
y comunicaciones

Ei Cc*»uooi

■ El último informe sobre la 
economía madrileña elaborado 
por Caja España prevé para el año 
2003 un crecimiento del 3.4%. 
superior en ocho décimas de pun
to al estimado para el conjunto 
del país (2.8%).

El estudio afirma que las pre
visiones de 
crecimiento 
para la eco
nomía madri
leña este año 
se estiman en
torno al 2.7%. 
aún así por en
cima del creci
miento nacional (2%):

Por sectores, indica que los 
que san a tener una mejor evolu
ción este año son los transportes 
y comunicaciones (4%) y la cons
trucción (3.9%). mientras que la 
industria de bienes de equipo 
(2.7%) y los servicios de no mer
cado (2.8%) son los que van a ex
perimentar menor crecimiento.

Señala igualmente que el per
fil correspondiente al primer se

mestre refleja la fase de "ralcnti- 
zación" en que se encuentra in
mersa la economía mundial, aun
que el avance de comportamiento 
de esta atenuación en el ritmo de 
crecimiento para el tercer trimes
tre y una cierta recuperación para 
el cuarto, "que se manifestaría 
con mayor intensidad a principios 
de 2003".

Añade que 
"en este marco 
destaca la recu
peración del 
sector servi
cios. la mode
ración del sec
tor construc
ción y la ten

dencia a la bajado la industria''.
Recuerda también los datos 

del 2001. ejercicio en el que la 
economía madrileña creció un 
3.3% (frente al 2.7% de España), 
según los resultados de la Conta
bilidad Regional de España rc- 
cicntcmcntc publicados por el Ins
tituto Nacional de Estadística.

Para el período 1995-2001 el 
crecimiento acumulado de la eco
nomía madrileña es del 28%.

EiCoíJitcoo

■ El nuevo Plan General de Or
denación Urbana de San Fernan
do <Jc Henares (PGOU) ha entrado 
en vigor este mes, una vez que el 
Consejo de Gobierno de la Comu
nidad de Madrid, previo informe 
de la Comisión de Urbanismo re
gional. ha dado vía libre a su eje
cución.

La alcaldesa. Montserrat 
Muñoz, indicó que. a pesar de lis 
alegaciones presentadas y anali
zadas |K>r la Comisión de Urba
nismo, “al final, lo único que nos 
han rechazado ha sido el proyecto 
pensado para la zona de Paracuc- 
llos".

Franja con Paracuellos
El Ayuntamiento pretendía con
vertir la franja colindante con el 
municipio «le Paracucllos en zona 
de uso terciario y posibilitaba que 
si. en el futuro, este terreno se per
mutaba con dicho municipio, éste 
podría reconvertirlo en uso resi
dencial.

El PGOU que regirá el futuro

Con el nuovo PGOU so construirán 3.000 nuovas viviendas / E. D.

de San Femando en los próximos 
años establece el desarrollo de 
unos 5 millones de metros cua
drados de uso productivo y un ere- 
cimiento pobiacional de entre 
2.500 y 3.000 viviendas, con el fin 
de que la población no supere los 
50000 Sibilantes.

Según indicó la regidora muni

cipal “es un plan ambicioso que 
apuesta por la calidad de vida y el 
desarrollo sosteniblc. ya que he
mos protegido dos tercios del sue
lo del término municipal, unos 26 
millones de metros cuadrados, y 
también apostamos por la recupc-, 
ración de la ciudad histórica, con c) 
desarrollo de la plaza de España".

INSTAIACIONK CARROCERÍA Y PINTURA

2 HORNOS DE PINTURA HILDEBRAND.
- Turismos.
• Vehkulos industriol», hoslo 3.500 Kg.

2 PLANOS ASPIRANTES.
- Zona de preparación rápido.

2 BRAZOS MULTIFUNCIONALES DE PREPARACION.
- Lijado con aspiración, aire, luz, ele.
- 4 puestos de lrabojo independíenles.

2 BANCADAS UNIVERSALES PAINT-BOX.
- 2 máquinas de pintura, tratamientos plásticos, etc.

SOLDADURA.
- Puntos.
- Hilo.
- Sopando.
- Autógeno. , .

2 BRAZOS MULTIFUNCION PARA CARROCERIA.
• Aspiración do humos, luz, etc.

949 277480 949277 482

Spccd & Futurc

Specd & Futurc 
Sialo XX!. S.L

C/Tejido, l-C 
pd. Ind. 

Mlrakampo. 19200
AZUQUECA DE 

HENARES

949 277 481

HERRAMIENTAS DE MANO NEUMATICAS.
INFRARROJOS 7500 W.
LAVADERO A MANO.

INSTALACIONES DE MECÁNICA

SERVICIO RÁPIDO DE MANTENIMIENTO.

ALINEACIONES DIRECCION.
FRENOS.
NEUMATICOS.
ESCAPES.
DIAGNOSIS.
LECTOR CÓDIGOS.

SUSPENSION.
PUESTA A PUNTO.
LIMPIEZAS DE TAPICERÍAS.

ELECTRICIDAD.
ETC-

ofc@jpocdoBdfvtvrc.wm www.ipcodondfuture.com

Contomoc con uno wpcrfióc do taller comtruido de I.M9 m/2, mór 300 m/2 do potio. Nuestro equipo humano «lo ollomentc cuolifitodo con mos de 20 onos de e/periencto en el sector de 
roporudon de outomonles Trobcjamos coa lodos los componios de seguros. Reparamos todos los morcas do vehículos i también rostauronsos vehículos cósicos.
(n Wf D AND fUTURÍ SlGlO XXI le oslomos esperando para cuidar lo seguridad i el b-jen funcionamiento de su oolomOTil.
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Se celebró la tercera edición de la
Feria Multisectorial local de Villalbilla

Se entregan 
los premios a 
las mejores ideas 
empresariales

Miles de visitantes se acercaron para conocer la realidad económica de este municipio

El Oowjooo

■ Entre el 20 y el 22 de sep
tiembre se celebró en Villalbilla. 
en mi pabellón polideportivo. la 
tercera edición de su Feria Mul
tisectorial. en la que participaron 
un total de 35 empresas y admi
nistraciones públicas, con sus 
respectivos expositores.

Xa inauguración corrió a car 
go del gerente del Instituto Ma
drileño de Desarrollo (Imadc), 
Rodolfo del Olmo, en represen
tación del consejero de Eco
nomía c Innovación Tecnológi
ca de la Comunidad de Madrid. 
Luis Blázquez. fue finalmente no 

'''pudo asistir al acto. Acom
pañando a De! Olmo estuvieron 
el alcalde de la localidad. Anto
nio Barahona: su concejal de In
dustria y Empleo. Ignacio Girón, 
y el presidente de la asociación 
de empresarios de Villalbilla. 
Jesús García Ycbra.

Diversos sectores
En la muestra estuvieron presen
tes empresas de sectores tan di
versos como los servicios me
dioambientales. el sonido, la in
dustria. la seguridad o la agri
cultura.

Tambión estuvieron presentes 
la Cámara de Comercioo Indus
tria de Madrid, el mismo ayun
tamiento vubillero. la Comuni
dad de Madrid o la Asociación 
de Empresarios del Henares 
(AEDHE). cuyo presidente. 
Jesús Martín, también estuvo 
presente en la inauguración de la 
muestra.

Dentro de los actos organiza- 
.dos en tomo a la feria de muestra, 
se celebró el primer encuentro de 
las Agencias de Desarrollo del 
Este de Madrid. También se 
aprovechó para presentar el fu- 
’uro Centro de Acceso Público a 
Internet de la localidad (CAPI).

Barahona. Del Olmo y Girón en el momento de la inauguración de la muestra / E.O.

Uno de los expositores i E.O.

O Por primera 

vez estuvo presente 
una cooperativa 
de alimentación 
de Campo Real Aspecto general do la feria organizada en Villalbilla / E.O.

Ei Cowíoon

■ La Concejalía de Desarro
llo Económico y Empico del 
Ayuntamiento de Coslada en
tregó el pasado jueves los pre
mios del primer 'Concurso de 
ideas empresariales de Cosla
da'. al que se han presentado 
diez proyectos. Se trata del pri
mer evento de estas carac
terísticas de la Comunidad de 
Madrid, el cual se financia ex
clusivamente con dinero mu
nicipal.

Podían concurrir a este con
curso empresas recién creadas 
o proyectos de nuevas inicia
tivas empresariales. El jurado 
valoró, especialmente, las ide
as promovidas por mujeres o 
colectivos con mayores difi
cultades de acceso al empleo 
y los proyectos relacionados 
con la innovación tecnológi
ca. el medio ambiente, el trans
porte y la logística y los servi
cios de proximidad.

La empresa Relieve 3D. de 
reciente creación (constituida 
en agosto en 2001 y ubicada 
en el Vivero de Empresas de 
Coslada). ha sido la ganadora 
del primer premio.

Cartografía digital
La premiada, que recibirá 
4.507 euros, se dedica a la pro
ducción de cartografía digital y 
ortogotografías por fotogra- 
metria aérea y su posterior re
construcción virtual en imá
genes en tres dimensiones. En 
lo que va de año ha creado dos 
puestos de trabajo para muje
res que «suban en situación de 
desempleo.

El segundo premio a recaí
do en Lorisa. dedicada al man
tenimiento de comunidades de 
vecino. El tercer premio (1.502 
euros) ha sido para el proyec
to presentado por cuatro jóve
nes que quieren crear una em
presa en el mantenimiento y 
diseño de jardines.

Disertó, dimensionamiento. proyectos y mcot^c de Estacones Depuradoras de Aguas Residuales 
para Industrias. Comunidades do vecinos. Urbanizaciones, etc.

ESPECIALISTAS EN DEPURACION DE AGUAS

Desde 1969. cuando todavía pocos asumían estas oxigoroas. SOCIEDAD ESPAÑOLA DE 

AGUAS FILTRADAS. SA ayuda a los ciudadanos a conservar un bien tan primordial como ol 
agua, co'abxando eficazmente con Ayuntamientos. Corrundadcs y Empresas.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE AGUAS FILTRADAS, SA

MADRID

C/ Jacomotrezo, n* 4 - 3* 
28013 MADRID
Tí: 91 532 16 12
Fax: 91 521 89 26

ALCALA DE HENARES

Avda. Reyes Católicos, final s/n 
28803, Alcalá do Honaros
Tf: 91 880 10 13
Fax: 91 880 10 13
E-Mall: seafalc@jct.es
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Torrejón encarga un estudio 
sobre el desarrollo de la industria
Será elaborado por investigadores de la Universidad de Alcalá

■ La Concejalía de Promoción 
Económica y Empico del Ayun
tamiento de Torrejón de Ardor, 
quiere contar con la opinión do ex
pertos a la hora de diagnosticar la 
situación del tejido industrial del 
municipio y analizar las potencia
les ventajas que la ciudad presen* 
la para atraer nuevas inversiones.

Para ello ha encargado un es
tudio a la Universidad de Alcalá. 
Profesores c investigadores de es
ta institución redactarán un estudio 
bajo el título 'El sector industrial 
en Torrejón de Ardoz: posibilida
des de desarrollo c implantación 
de empresas'.

La recogida de datos se reali
zará a lo largo de este último tri
mestre del año y los primeros re
sultados y conclusiones estarán 
listo a principios del ano que vie
ne. La concejala de Promoción 
Económica y Empleo. Juana 
Hernández, señaló que "a lo largo 
de los últimos años hemos desa
rrollado muchas iniciativas para 
apoyar la reactivación industrial 
del municipio, pero hemos creído 
conveniente, en este momento, re
coger las aportaciones de exper
tos de una institución tan presti
giosa como la Universidad de Al
calá que nos ayuden a perfilar con 
mayor nitidez estrategias de cara al 
futuro".

Financiación
Al Ayuntamiento torrejonero in
vertirá en este estudio un total de 
12.000 euros (dos millones de pe
setas). una parte de ellos finan
ciados por la Consejería de Tra
bajo de la Comunidad de Madrid.

Además de analizar las posibi
lidades que ofrece la estratégica 
situación de la ciudad y sus ac
tuales equipamientos, polígonos, 
vías de comunicación y proyectos 
de futuro, el estudio abordará las 
razones que motivaron la marcha 
en el pasado de algunas empresas 
del municipio.

La alcaldesa de Torrejón de Ar
doz. Trinidad Rollón, señaló que 
"a través de este estudio queremos 
contar con una visión cualificada 
aprovechando la existencia de una 
universidad en el Corredor del He
nares. y favoreciendo una mayor 
colaboración entre el Ayunta
miento y esta institución, clave en 
el desarrollo de la comarca".

La primera edil señaló que 
"proyectos ya en marcha como la 
constnicción del nuevo polígono 
de Los Almendros o el traslado 
del antiguo polígono El Girasol 
dibujan un buen futuro para la in
dustria de la localidad. Ahora que
remos contar con más datos y opi
niones para aprovechar a fondo 
estas oportunidades de futuro".

Por otro lado, el I de octubre 

comenzó en Torrejón el periodo 
voluntario de pago del Impuesto 
de Actividades Económicas (IAE) 
para 5.500 empresas de la locali
dad.

Este período se prolongará has
ta el próximo día 2 de diciembre. 
Este año la cuantía total de los re
cibos emitidos por el Ayunta

VISEGUR
COMPAÑÍA DE SEGURIDAD S.A.

CENTRAL RECEPTORA DE ALARMAS 
CON INSTALACION DE:

Sistemas contra intrusión 
Circuito cerrado de televisión 

Detección de incendios 
Patrullas de atención de alarmas

Vigilantes de seguridad

miento se lia incrementado en 
460.000 euros (9.9 millones de pe
setas) gracias fundamentalmente 
a las campañas de inspección, que 
han provocado la regularización 
de la situación de empresas que 
hasta ahora no tributaban, y a la 
creación de nuevos negocios du
rante el año pasado. El estudio será costeado en parte por la Comunidad de Madrid EFE

OG.P 975
UUMPLUItNbt. 0
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Central de Balances ratifica a la 
construcción como la que más crece
Este sector ha sido favorecido por las políticas de suelo e infraestructuras en Madrid

Ei CoNKoen

■ Los últimos datos de la Cen
tral de Balances del Banco de lis- 
paña. hechos públicos hoy. han 
venido a ratificar que la cons
trucción es el sector que más cre
ce en la economía madrileña, "fa- 

'■ vorecido por las políticas de sue
lo c infraestmeturas desarrolla
das por la Comunidad de 
Madrid".

Así k» lia indicado el Gobierno 
regional madrileño después di
que el viceconsejero de Eco
nomía. Miguel Garrido, presen
tara el libro ‘Resultados de la 

. -^Central de Balances en la Comu
nidad de Madrid 2000 y avance 
de 200r. editado por la Agencia 
Einancicra de Madrid como fruto 
de su colaboración con el Banco 
de España, la Universidad Com
plutense y la Universidad Nacio
nal de Educación a Distancia.

Este estudio, en cuya naliza- 
~«ción se ha utilizado información 

v procedente de las empresas cola
boradoras con la Central de Ba-

lanccs del Banco de España, po
ne de manifiesta que la economía 
madrileña se mantuvo durante el 
año 2000 en la senda expansiva 
dé áñós anteriores, si bien se 
aprecia una sensible desacelera
ción en su crecimiento, más in
tensa en 2001.

Por sectores, indica que le cre
cimiento de las empresas de la 
construcción superó ampliamen
te los de la industria! y los servi
cios. com ya indicaban dos in
formes elaborados por la patro
nal CEIM sobre la evolución de la 
economía y del empleo en la re
gión.

En concreto, la lasa de creci
miento del valor añadido en la 
construcción en 2000 fue del 
15.2%, mientras que en las ma
nufacturas y los servicios fueron 
del 9.4% y 5.4%. respectivamen
te.

En cuanto al empleo, los da
tos de la Central de Balances 
señalan que continuó aumentan
do y que el crecimiento de las 
plantillas de las empresas de Ma

ta construcción sigue tirando de la economía de Madrid / Archrvo

drid fue superior a la media del 
conjunto de las empresas es
pañolas hasta duplicar dicho in
dicador en los últimos cuatro 
años. Concretamente, la tasa de 
variación de las plantillas en al 
año 2000 alcanzó el 9.8%. casi 

idéntica a la variación del empleo 
del año 1999. La magnitud de es
tas tasas, según el ejecutivo au
tonómico. "es expresiva del ex
cepcional comportamiento que el 
empleo ha tenido en Madrid du
rante los últimos años".

Productividad 
superior 

a los costes
■ I-i investigación de la Cen
tral de Balances del Banco «le 
Espafta ha puesto de mani
fiesto que las empresas ma
drileñas han logrado mante
ner un crecimiento de la pro
ductividad superior al de sus 
costes, registrándose una ele
vada tasa inversora. En cual
quier caso, las cuentas de re
sultados reflejan menores 
crecimientos de los exceden
tes «le explotación, aún cuan
do la rentabilidad económica 
de las «empresas sigue supe
rando. por quinto año conse
cutivo, el coste «k su finan
ciación. La rentabilidad de las 
inversiones en activos ha su
perado en más de dos puntos 
porcentuales el coste medio 
de los recursos ajenos utiliza
dos para su financiación.
Según este estudio, las em
presas madrileñas aumenta
ron su endeudamiento en los 
años 2000 y 2001. sobre todo 
en el caso de las empresas 
grandes y aquellas que reali
zaron inversiones en el exte
rior.

C/ Sierra de Guadarrama, 37, nave A Avda. del Vidrio, 18
28850 Torrejón de Ardoz 19200 Azuqueca de Henares (Guadalajara)

Tel. 91 151 43 70 - Fax 91 656 21 16 Tel. 902 11 50 82 - Fax 949 26 48 19
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Juan Pérez Mercader

7.000 metros 
dedicados 

a la ciencia

en otros planetas, 
desde Torrejón
Imagen del recién construido edificio que alberga al CAB en el complejo torrejoncro del INTA / Foto: cab

Trabajo callado continuo. Eso es lo que están realizando desde hace meses más de medio 

centenar de investigadores de todo el mundo de variadas disciplinas científicas en un 

'bunker7 en Torrejón de Ardoz. Se han convertido en la 'niña bonita' de la NASA y quieren 

implicar a las empresas de la zona en la investigación de vida en la Tierra y fuera de ella

EiCv-»ncv<

■ Aunque ya están trabajando a 
pleno rendimiento, los 70 investi
gadores del Centro de Astrobio
logía de España (CAB) siguen 
siendo una incógnita para los ciu
dadanos en general. Recluidos en 
nxxiemos laboratorios, los nxjores 
expertos de! mundo en decenas de 
ramas científicas han trasladado 
su saber hasta un edificio cons
truido dentro del complejo que el 
Instituto de Técnicas Acroespa- 
cialcs (INTA) tiene en Torrejón de 

Ardoz.
La presentación oficial será 

apenas dentro de un mes. pero el 
CAB ya se ha convertido en uno 
de los mejores y más importantes 
centros de investigación del ori
gen de la vida, tanto en este pla
neta como fuera de el. Y no lo dice 
la publicidad institucional del 
CAB. sino la misma Academia 
Nacional de Ciencias estadouni
dense. y es que este centro pione
ro c instalado en pleno centro del 
Corredor del Henares se lia con
vertido en un referente incluso pa
ra la todopoderosa agencia espa
cial norteamericana, la NASA, con 
la que colabora activamente al ser 
un centro asociado.

Además de estar vinculado al 
INTA. el CAB trabaja activamen

te dentro de la red de centros del 
Consejo Superior de Investigacio
nes Científicas. y tiene varios con
venios de colaboración con uni
versidades españolas.

La astrobiología es una ciencia 
que fue impulsada en el seno de 
NAS?\ para investigar el origen de 
la vida y su presencia c influencia 
en el Universo. Se trata de averi
guar cómo surgen los bloques bá
sicos de la vida, de qué manera 
esos bloques se combinan hasta 
crear formas vivas y lis interac
ciones que los seres vivos y el en
torno en el que habitan ejercen en
tre sí; pero tiunbién cómo la vida se 
extiende más allá de los límites del 
planeta donde nace.

Por ello, el CAB. dirigido por el 
prestigioso imestigudor Juan Pérez 
Mercader, tendrá como uno de los 
objetivos primordiales involucrar al

O En noviembre 
se inauguraran 
las modernas 
instalaciones 
del CAB en el 
complejo del INTA 

tejido industrial de la zona y com
plementar mis tarcas mediante una 
divulgación de calidad que bene
ficie ai conjunto de la sociedad es
pañola. según aseguraron fuentes 
del centro.

Implicación empresarial
Además de la componente de en- 
scñiinza c investigación postdoc
toral que se llevará adelante en el 
CAB y que se pretende relacionar 
con el tejido industrial de la zona 
del Corredordel Henares, hay una 
componente muy importante en el 
desarrollo de la Astrobiología.

El centro tiene un programa de 
divulgación y comunicación que 
abarcará desde los niños en edad 
de jardín de infancia hasta los adul
tos. pasando por los estudiantes de 
enseñanza secundaria. Este pro
grama. que se beneficiará de los

O Este pionero 
centro pretende 
relacionarse con el 
tejido industrial de 
la zona del Corredor 
del Henares 

materiales de divulgación y ex
tensión cultural de alta calidad a 
que nos tiene acostumbrados la 
agencia espacial norteamericana, 
responde a la noción de que la 
ciencia, la tecnología y su práctica 
no son actividades humanas aisla
das que simplemente transvasan 
el conocimiento y comprensión de 
la naturaleza de los laboratorios a 
los 'escaparates*.

El CAB es el primer centro no 
norteamericano asociado al recién 
creado NASA Astrobiology Insti
tuto. que reúne a once grupos de 
científicos y laboratorios disper
sos por la geografía «le los lista
dos Unidos de América.

Los miembros que forman par
te del NAI son: Atizona State Uni- 
vcnály; Tempe. Atizona. Camcgic 
Inslilulion; Washington. Harvard 
Univcrsity; Cambridge. Massa- 
chussetts, NASA Ames Research 
Ccntcr. Moífct FicM. California. 
NASA Jet Propulsión l^iboratory; 
Pasadena. California. NASA John
son Space Ccntcr. Houston. Texas. 
Pcnnsylvania State Univcrsity; 
Univcrsity Park. Pcnnsylvania. The 
Scripps Research Institutc; La Jo- 
Ha. California. Univcrsity of Cali
fornia Los Angeles; Los Angeles. 
California. Univcrsity of Colora
rlo; Btxiklcr. Colorado. Woods Ho 
le .Marine Biológica! l.aboratory.

■ Para el Centro de Astro
biología (CAB) se ha diseña
do un edificio de concepción 
lineal con una superficie 
construida de 7.000 metros 
cuadrados totales, cuyo eje 
principal va esencialmente 
paralelo a la pista de la Base 
AáM de Torrejón y en el 
cual están distribuidos labo
ratorios y oficinas a cada uno 
de los lados del eje. El edifi 
cío tiene una planta en la zo
na de laboratorios y dos en la 
de oficinas. De esta manera 
se aprovecha el ligero desni
vel del terreno a la vez que se

•S»

O Las 
instalaciones 
discurren paralelas 
a la pista de *4 

la Base Aérea
genera más espacio para ofi
cinas. Los laboratorios son 
ocho y están colocados es
tratégicamente para que se 
propicie un máximo de inte
racción c interdisciplinaric- 
dad. a la vez que se minimi
zan los trayectos entre sóryi- 
cios compartidos. Todas las 
dependencias del edifico son 
accesibles para personas dis
capacitadas. desde la entrada 
a cualquier laboratorio, ofic^ 
na o zona común. El edificio 
tiene en su extremo oriental 
una biblioteca de un piso y 
medio junto con la zona de 
gestión en la planta baja y la 
de dirección científica y lu
gares de reunión. La entrada 
al moderno edificio del CAB 
conduce a un espacio que en 
su planta alta alberga un au- v 
ditorio acristalado con capa*' 

cidad para 140 personas en el 
que se podrán celebrar confe
rencias. lecciones magistrales 
o reuniones, haciendo uso de 
las más avanzadas tecno
logías. En la planta baja, de 
bajo del Auditorio, hay dos , 
salas más pequeñas que sir-r' 

ven de espacio de reunión 
multimedia y en las que se 
puede celebrar seminarios o 
clases más restringidas. *'
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La fiscalizad como condicionante n 
de las decisiones empresariales i-

A. Sánchez-Crespo '■*

LA influencia de loo costes fiscales 
en la toma de decisiones empre
sariales adquiere especial rele

vancia en el caso de las empresas fami
liares. El motivo es que la presencia de 
la familia accionista en la gestión de la 
empresa hace que. en muchas ocasio- 

' nes. las decisiones empresariales se to
men teniendo en cuenta no sólo los in
tereses de la empresa sino también, y 
de manera decisiva, los intereses de los 
sucios (fundamentalmente su íiscali- 
dad).

La influencia que para el empresa
rio persona física tiene el coste del di
videndo en su Impuesto sobre la Renta 
suele ser decisiva, en la mayoría de los 
casos, a la hora de lomar ciertas deci
siones empresariales: el coste fiscal aña
dido que el reparto de dividendos su
pone para el socio persona física con
diciona la decisión de su reparto, de tal 
manera que éste, normalmente, no se 
produce.

La consecuencia que de ello se dc- 
riva es que. en tales casos, la decisión 
adoptada puede no ser (y muchas veces 
no lo será) la más adecuada desde el 
punto de vista empresarial.

El sistema de compensación de la 
doble imposición de los dividendos per
cibidos por personas físicas no consi- 
guc evitar que. normalmente, exista una 
tributación residual o añadida a la so
portada por la propia sociedad.

El mecanismo para evitar la doble 
imposición, en este caso, funciona así: el 
dividendo repartido se integra en la ba
se imponible del perceptor multiplicado 
por 1.4. y se concede al mismo una de
ducción del 40% del dividendo bruto 
obtenido.

En la práctica, este sistema hace que 
sólo en caso de rentas de personas físi- 

''cas cuyo tipo medio sea el 28.57 % se 
produzca una deducción por doble im
posición del 100%. ya que. en tal caso, 
el impone que el socio integra en la ba- 

I se imponible del Impuesto sobre la Ren- 
' ta y el de la deducción que efectúa por 

doble imposición son coincidentcs. por 
lo que el socio receptor del dividendo 
no ha de ingresar impone adicional al
guno. En la medida en que dicho tipo 
medio vaya subiendo por encima del 
28.57 % se producirá una tributación 
adicional, que puede llegar hasta un 
17.68 % más sobre el beneficio obteni
do por la sociedad.

-* En lodo caso, al tratarse de un im
puesto progresivo, el sistema de impu
tación descrito produce un efecto mul
tiplicador del tipo de gravamen gene
ral. lo que afecta al resto de las rentas 
y eleva la carga tributaria final del socio 
persona física.

Esas inversiones materializadas en 
Í'' inmuebles adquiridos con dividendos 

no repartidos constituyen, en realidad, el 
abono de la familia empresaria ya que 
son beneficios no distribuidos que la 

- empresa no necesita para su operativa

JCjI sistema 

de compensación de 

la doble imposición 

de dividendos 

no consigue evitar 

la tributación

... ......  
ordinaria.

Si en algún momento de su vida la 
empresa atraviesa dificultades econó
micas. y deja de atender sus compromi
sos de pago con terceros, éstos podrán 
dirigirse contra la misma y trabar em
bargo sobre cualquiera de sus propieda
des. incluidas las adquiridas con los di
videndos no repartidos.

En esta situación, el empresario fa
miliar. una vez. cubiertas sus necesida
des económicas personales y familiares, 
toma la decisión de no repartir dividen
dos. capitalizando la compañía más allá 
de sus necesidades reales.

La decisión de no repartir dividendos 
produce determinadas consecuencias ne
gativas para la marcha de la empresa, al
gunas de las cuales tienen, además, re
percusión en los socios. De entre ellas

La alternativa 

es la sociedad 

'holding', que 

permite llevar 

los beneficios 

de unas a otras

merece la pena destacar las siguientes!
1. Crecimiento vertical de la estructura 
empresarial. La creación de nuevas com
pañías se realiza desde la empresa que 
ha obtenido los resultados, dando lugar 
a un crecimiento vertical. Se añaden 
nuevos escalones a la estructura empre
sarial. que complican la gestión de la 
empresa, que de esta forma puede lle
gar a tener filiales, que a su vez tienen fi
liales, que a su vez....
2. Política de inversiones condicionada 
por la existencia de fondos y no por cri
terios empresariales. En este caso, la si
tuación típica es aquélla en que la em
presa reinvierte directamente los divi
dendos en la adquisición de activos no 
empresariales (generalmente inmuebles), 
consiguiendo el efecto negativo de con
fundir el patrimonio afecto a la activi

dad empresarial (que. por definición, es 
un patrimonio sujeto a riesgo), y el no 
afecto a la misma (que. por tanto, no de
bería estar afecto a las resultas del ne
gocio).

Efectivamente, esas reservas no re
partidas materializadas en inmuebles, 
constituyen, en realidad, el ahorro de la 
familia empresaria ya que son activos 
que la empresa no necesita para su ope
rativa ordinaria. Por tal motivo los fon
dos deberían haber sido repartidos a los 
socios y. en consecuencia, formar parte 
de su patrimonio personal, en lugar de 
permanecer en el patrimonio empresarial 
y quedar sometidos a los vaivenes de la 
economía de la empresa.

El resultado conseguido con esa polí
tica es el siguiente: los inmuebles (o los 
activos no empresariales de que se trate) 
adquiridos con los dividendos no distri
buidos se incorporan, lógicamente, al 
activo de la empresa.

Con arreglo al principio de respon
sabilidad patrimonial universal, esta
blecido por nuestro Código Civil, 'del 
cumplimiento de las obligaciones res
ponde el deudor con todos sus bienes, 
presentes y futuros'. Por lo tanto, si en 
algún momento de su vida la empresa 
atraviesa dificultades económicas, y de
ja de atender sus compromisos de pago 
con terceros, éstos porirán dirigirse con
tra la misma y trabar embargo sobre 
cualquiera de sus propiedades, inclui
das las adquiridas con los dividendos 
no repartidos.

En tal caso, se producirá un efecto 
no deseado por la familia empresaria: 
la pérdida, no sólo del patrimonio em
presarial. sino también del patrimonio 
familiar, que por su propia naturaleza 
nunca debería haber quedado afecto a 
las resultas del negocio.

La alternativa es la sociedad holding 
(o sociedad de canora no transparente). 
Esta sociedad, interpuesta como matriz 
de otra u otras sociedades (se trate o no 
de empresas familiares), permite llevar 
los beneficios de éstas a la sociedad hol- 
ding sin coste fiscal añadido. Situados 
los beneficios en la sociedad holding. 
podrú realizarse desde ella una política i 
de inversiones ordenada y sin los pro
blemas enunciados.

Además, la empresa familiar contará 
con una estructura que le permitirá to
mar las decisiones oportunas con crite
rios puramente empresariales. Los be
neficios acumulados por la empresa fa
miliar podrán utilizarse para realizar 
nuevas inversiones u para diversificar 
los riesgos, manteniendo una estructura 
suficientemente ordenada y flexible.

Sección coordinada por 
J. Sánchez-Crespo 

KUudio Jurídico Lcxconsuli 
Tif.91 <096JS0 

internet: H-A’H.lexconsuhxs 
E-Mail: bufete»lcxconsutt.es
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Varias operarlas del obrador de Villalbllla limpian y envasan lomos de boquerón en conserva / E. OóQuez

“Vamos a ampliar y unificar 
nuestras instalaciones”

La fábrica de Fonseca e Hijos crecerá con una gran factoría en los próximos años

I. G.

■ Cuando se habla de 'empresa 
familiar’ siempre hay que reco
dar que cualquier negocio o ini
ciativa nace la mayoría de las ve
ces como una empresa familiar. 
1.0 difícil es que mantenga esa 
calificación después de muchos 
años de trabajo. Es es lo que le 
ha ocurrido a la familia l'onsc- 
ca. Hace ya varios decenios de
cidieron dedicarse, en pleno cen
tro de España, dedicarse a las 
conservas de pescado, y eligie
ron un nombre que denotaba, y 
sigue denotando, el innegable 
modo de trabajar familiar: Fon- 
secae Hijos.

Con un obrador en pleno ba
rrio madrileño de Canillcjas. 
Fonseca e Hijos se ganó un res
peto preparando anchoas, bo
querones. c incluso boquerones 
y pinchos con estos ingredientes.

Hace cuatro años decidieron 
dividir su labor y eligieron el 
polígono industrial El Gurugú. 
en Vílkdbilla. para instalar la pro 
ducción de boquerón. Y la de
manda es tal que ya están bus
cando una nueva ubicación para 
construir una moderna nave que 
reúna a las plantas madrileña y 
vubillera. ‘'Estamos en contacto 

con la Comunidad de Madrid y 
varios ayuntamientos, como el 
de Daganzo que tiene suelo in
dustrial disponible", explica el 
director general de la empresa. 
José Luis Fonseca.

Por lo que se refiere a las ac
tuales instalaciones en Villalbi- 
lla, Fonseca c Hijos cuenta con 
una plantilla de nueve personas, 
aunque está en proyecto ampliar 
en un 35% debido al volumen de 
trabajo, aumentando un tumo de 
trabajo.

Algo más de la producción de 
lo que se realiza en el obrador 

El director general, José Luí» Fonseca / E. O.

vubillero se exporta. ''Práctica
mente no tenemos tiempo de al
macenar nada, dado el volumen 
de pedidos", argumenta el direc
tor general. Y es que el consumo 
de boquerones en vinagre no es 
pequeño.

Competencia grande
El mercado nacional sigue sien
do muy competitivo, con multi
tud de empresas que realizan la 
misma labor que Fonseca c Hi
jos. Por ello, desde hace años, 
han venido desarrollando una la
bor de internacionalización de 

sus productos, asistiendo a nu
merosas ferias del sector por to
do el mundo, lo que les ha gana
do una gran fama. Actualmente, 
tienen sus mejores clientes en los 
países de la Europa Occidental 
y en Estados Unidos. País este 
último donde tienen una autén
tica categoría de platos de 'gour- 
met', con precios poco asequi
bles, que aumentan debido al 
carácter perecedero del producto, 
y la consiguiente rapidez con la 
que se tiene que transportar.

A nivel nacional. Fonseca c 
Hijos distribuye sus productos 
con su propia marca, en tiendas y 
almacenes de gran categoría, 
aunque también trabaja bajo pe
didos para mayoristas y cadenas 
de alimentación, sobre todo a 
través de las denominadas 'mar
cas blancas".

Para mejorar el servicio a sus 
clientes, se recibió hace pocas 
fechas en la factoría de Villalbi- 
lla una máquina para pelar y des
tripar el género en bruto (com
prado en los mismos puertos de 
mar o en Mercamadrid). Sin cm- 
bargo, la labor realizada por Fon- 
seca e Hijos sigue siendo emi
nentemente artesanal, por lo que 
la mano de obra especializada si
gue siendo fundamental.

Revist^^^ 
de Prensa
j Agencio Conona de Notidos

Las empresas 
familiares celebra^ 

su congreso
Iz*sp<»5xiinas2l y 22 de Octubre, 
numerosos cmpresirios. académi
cos. personalidades del mundo 
económico c importantes repre
sentantes políticos (...) se darán ci
ta en la Capital Cultural Europea 
de 2002 (Salamanca) con mot¡v*<*. 
de la celebración del V Cóngresc 
Nacional de la Empresa Familiar. 
El encuentro, «cganzado por el Inv 
titulo de la Empresa Familiar con 
la colaboración de las Asociacio 
ne< Tcfritoríalcs de Empresa Fami
liar. tratará todos los asuntos que 
actualmente más interesan a un co
lectivo que en España está t<vmnd^> 
por más de un millón y medio de 
anpresas, que representa más del 
65 % de las empresas españolas 
que genera el 65 % del P.I.B. es
pañol y que crea más del 80 % del 
anplco privado. Este foto de de- 
hee se ha convertido ai el principal 
referente en España sobre empre
sa familiar. Así. en las sesiones que 
se van a celebrar, se van a analizai 
diversos aspectos relacionados con 
la transición generacional, el papel 
de los ejecutivos no familiares, el 
valor añadido de las personasen la 
empresa familiar y el papel de la 
mujer en los negocios familiares 
El Congreso, patrocinado por Ba- 
nesto y de PriccwatcrhouscCoo- 
pers. contará con las ponencias d^ 

dcstKudos empresarios.

Planificar 
la sucesión

José María Sarabia (...) ha desta
cado la necesidad de que se ela
bore un protocolo para evitar los 
problemas de sucesión que se 
plantean en las empresas familia
res. Este documento contanplari^ 
según dijo, la función encomen
dada a cada uno de los que van j 
continuar en la empresa. Sarabi; 
puso de manifiesto en su inter
vención que las empresas fami
liares suponen uno de los pilares 
de la economía moderna. En Es
paña proporcionan más del SOS? 
del empico privado y representar 
el 20% de las 1.000 mayores cm • 
presas españolas, cgún dijo, lo. 
negocios familiares muestran urtí 
continuidad empresarial y uno 
valores competitivos.
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Congreso sobro prevención y control de la legionelosis.
Lo tegionela se ha convertido en los últimos tiempos en un gran problema 
sanitario y puede acarrear graves perjuicios económicos.
lo Federación Española de Asociaciones de Empresas de Desinfección (FAE), 
que agrupo actualmente o través de 7 organizaciones territoriales, o más de 
3.500 empresarios de todo España, organizo el Congreso sobre Prevención 
y Control do lo lcgionolos¡5 que tendrá lugor los dios 21 y 22 do noviembre 
de 2002, y que contará con lo colaboración de especialistas técnicos de gron 
nivel y entidades como ol Ministerio do Sanidad y Consumo, ol Ministerio de 
Ciencia y Tecnología y la Consejería de Economía e Innovación Tecnológica 
de la Comunidad de Madrid, así como ol Colegio de Biólogos de la Comu
nidad de Madrid.
El congreso tendrá lugar en el edifico del IMADE, Centro de Difu^ón Medio
ambiental La Cantueso, situada en la carretera de Toledo, km. 11, en Fuen- 
labrado. Más información en la FAE: avenida Ciudad de Barcelona, 39, 1° B. 
28807 Madrid. Teléfono 91^336231.

Subaru

Vil Jornadas Técnicas de Comercio 
Exterior
La Cámaro de Madrid ha organiza
do el VIII Ciclo de Jornadas Técni
cas sobre Comercio Exterior, desti
nado o los empresas y profesiona
les relacionados con ol exportación e 
importación, según el siguiente pro
gramo:
- El Valor en Aduanas: el origen de 
los mercamos o efectos aduaneros 
(octubre).
- El despacho aduanero (29 de oc
tubre).
- Tráfico de perfeccionamiento activo 
y pasivo (5 de noviembre).

Mós ¡nformadón sobre las ¡ornadas 
en el teléfono 9 ¡538 36 45

VIII Encuentro Infodejk
Las Cámaras de Amsterdam, Ate
nos, Estambul, Fronkfurt, Londres, 
Madrid, Milán, París y Viene cgani- 
‘zan ol VIII Encuentro Empresarial ln- 
fodesk, que se celebrará en Frank- 
furt el 29 de noviembre. Participarán 
empresas de mós de 10 países de 
varios sectores.
Mós información sobre el encuentro 
en el teléfono 91 538 36 27 o en el 
correo electrónico cexl@camara- 
madrid.es

Formación Ocupocional
Cursos subvencionados por la Co
munidad de Madrid (Dirección Ge
neral de Empleo). Cursos dirigidos 
o desemploodos de lo Comunidad 
de Madrid, de los que se realizan 
varias convocatorios o lo largo dól 
oño. los cursos ofertados van des
de niveles de iniciación hasta ni
veles de postgrodo. Los sesiones 
informativos se celebrarán en el 
Aula Magno del Instituto de For
mación Empresarial de lo Cámara 
de Madrid.
Requisitos: Estar inscrito en el 1NEM 
como demandante de empleo, es

imprescindible presentarse o la se
sión informativo con lo domando 
de empleo actualizado. Uno vez 
admitido, la asistencia al curso tie
ne carácter obligatorio, siendo mo
tivo de baja automática tres faltas 
sin justificar en el mes.

Información complementaria en lo 
Cámaro Oficial do Comercio c In
dustria de Madrid IFE, eolio Podro 
Salinas, II 28043 Madrid 
Teléfono: 91 538 38 38 
Fox: 91 538 38 36
Correo electrónico: ¡fe2@camara- 
modrid.es

Forester 2003
Nacido en la época de los todo camino el Forester a| 
por la carretera y aún no d le sorprendernos fuer 
los ríos negros de asfalto.. I

IUII)
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Ifema
Octubre

Q 
m

Áreos Verdes
Del 23 ol 26 de octubre o

Look
Salón de la Peluquería, Belleza 
y Complementos
Del 19 ol 20 de octubre

F1AA
Ferio Intcrnacionol del Autobús 
y dol Autocar
Del 23 ol 26 de octubre

SAVER
Salón de la Maquinaria y Equi
pamiento paro Jardinería y

El Subaru Fores- 
ter en principio 
está aigo más 

W» cerca de uu tur:mi., 
que de un todo tciictio. 

~ - -i Pero hay que sigiiificji
■3^-7- que ro desenvuelve

> por caminos como pez
. .2—já? por el agua. EMa ven

taja adiciona sobre los 
r__ turismos c.micnciona- 

j:r\_____________________________ ks ver paga en carrete
" l'*’ 'l’J? ' ' líl"1

in.il. porque va mírc 
alto y tiene unos 
neumáticos de uso 

mixto y por lo tanto más duros. Por caminos tiene dos cuali
dades muy positivas: una suspensión que absorbe relativa
mente bien los baches o piedras, y un sistema de doble trac
ción muy eficaz.

Su desventaja frente a la compococia dircea vendrá de la ma
no que sólo está disponible con nxxor de gasolina, y en principio

Noviembre

SIMO TCI
Feria Internacional de Informó- 
tico, Multimedia y Comunica
ciones
Del 5 al 10 de noviembre

SIG
Salón del Golf
Del 20 ol 23 de noviembre

www.ifemo.es

no habrá un Diesel a corto plazo. La mecánica utilizada, es 
un cuilrocilindras de tipobóxcr. con cilindros lunudot ISO gra
dos y opuestos asi. con ríos litros <lc cilindrada. que hay una 
versión atmosférica de 125 CV y otra turboalimcfflada de 177 
C V. Sin duda, por compromiso de comportamiento y consumos 
la primera propuesta parece la más indicada para caminos y el 
segundo para un uro deportivo sobre asfalto, y ambos motores 
están disponibles con caja de cambios manual de cinco velo
cidades o bien automática de cuatro.

Con relación al Foresicr que se vendía anteriormente, cam
bia el aspecto exterior de la carrocería, la estructura y el equi
pamiento. además de otros elciiKntos.E precio está entre 25.350 
y 30.950 . según el nroior y la caja de cambios que lleve. El Fo- 
rester es un tracción total permanente, con un diferencial ccn• 
lr.il libre y un acoplamiento viscoso para hacer la función de au- 
toblocantc central. La versión X. con motor atmosférico de 
125 CV. tiene una rcductora que no hace una reducción muy 
grande (1.45 a l>; esta es especialmente útil en bajadas y en 
sitios dxKlc hay que circular a velocidad muy bajá y con poco 
acelerador en zonas complicad.». También, cuenta con un di
ferencial trasero también tiene un acoplamiento viscoso, lo 
que equivale a un autoblocante.

La suspensión es McPherwn en los dos ejes y ofrece 19 cm

■

de altura libre sobre el sucio, más 
o menos lo mismo que la com- 
petcncia directa; no tiene el re
corrido de un verdadero lodo te
rreno. pero nomulmcnic no hace 
falta 9 se circula con cuidado por 
caminos en más o menos buen 
estado.

Los neumáticos, como en to
dos estos cuches, tienen un com
promiso ciXrc canela a y campo, 
pero prima más el uso en zurc
iera. Una característica muy ¡n- 
(creíante que tienen todos los Su
baru. y que es especialmente útil 
en este que se puede mover por 
campo, es un dispositivo para fa
cilitar el arranque en rampa: si se 
pi»a el embrague en una rampa, el 
coche no cae hacia atrás aunque 
se suelte el pedal del freno; de 
esa manera se puede acelerar y 
soltar el embrague tranquila
mente. sin que el coche caiga ha
cia atrás

Texto y faos: Ángel Cotral
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■ Nombre: Patrici; Coignard

■ Puesto: Director General de /lóarrpo

■ Nombre: José Luis Leal Maldonado

■ Puesto: Presidente de la Asociación Española 

ce Banca (AEB)
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El todopoderoso 

grupo francés 
Aucfran puso ha

ce tiempo sus 
ojos en el Corre

dor del Henares. 
Concretamente 

en Camarma de 

Esteruelas, don
de Riofisa esta

ba construyendo 

un gran parque 
logistico. Fue el

V

centro en el Co

rredor por su cer
canía con Madrid 

y las comunica- 

cenes por carre
tera. que se verán 

mejoradas con la 
construcción de 

la R-2, que pasa a 

un tiro de piedra 
de la gigantesca 

nave de Alcampo. 
Coignard explicó
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sitio elegido para enclavar el 

mayor centro de almacena
miento y distribución del grupo 

para su división Alcampo. Así 

lo reconoció hace unos d as su 
presidente, Patrick Coignard, 

quien no de,ó de alabar las ven

tajas de la instalación ce este

durante su inauguración que, 

de momento, Alcampo no tiene 

previstas grandes aperturas ni 
en Madrid ni en España, y re

cordó las través que les ponen 
los Gobiernos autonómicos, 

"menos Madrid? apostillo ráp¡- 

damento.

E. antiguo profe

sor de a Univer
sidad de Acaá. y 

también presi
dente de su Con
sejo Social, reci

bió hace unos 
dias el reconoci

miento de esa 
institución, que lo 

otcrgóelHcnoris 
Causa. Lo cierto 

es que José Luis
Leal se ha ganado a pulso una 

reputación en el mundo econó

mico a nivel nadonal. No es ex
traño. por ello, queactua'mente 

sea el presidente de la todopo
derosa Asociación Española de 

Banca (AEB). Este cranadno, na- 

cdo en 1939, estuc o Derecho y

Ciencias Póliticas 

en Madrid y Gi

nebra. dplomán- 
cose más tarde 
en Estad stica y 

doctor en Eco

nomía en París. 
Fuecfccenteenla 

Universidad de 

Nantcrrc durante 

anco años hasta 
qt» recaló en Es

paña de nuevo,
donde ha ido acumulando expe

riencia y cargos. Preside la AEB 

desde hace doce años y com- 
patibüiza su cargo con la presi

dencia y vcepres denca de fun
daciones, además de ser presi

dente de honor de Sant-Goban 
Cristalcrá.
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Montserrat Muñoz Jacinto García
m
Z

■ Nombre: Monstserral Muñoz

■ Puesto: Acaldesa de San Fernando de Henares

La Comunidad de T 

Madrid por fin a 
dado e visto bue- ! 

no al Pían General 

de Ordenasen Ur

bana de San Fer

nando de Hena
res. Sin embargo, 

el Gobie-no regio

nal no aceptó el 

proyecto que 
tenía pensado la 

alcaldesa. Mont

serrat Muñoz, para la zona cer
cana a Paracuellos de! Jarama 

El Ayuntamiento pretendía con

ver r la franja colindante con ese 

municipó en zona de uso tercia- 
no y posibilitaba que si. en el fu

turo, este terreno se permutaba 

con d cho municipio, este podría

o

■ Nombre: Jacinto García

■ Puesto: Consejero Delegado de Hispasat

El Hispasat ID ya 

está en el aire, 
con polémica in

cluida. Jacinto 
García, conseje

ro delegado de la 
empresa que lo 

gestiona, alabó ol 

hecho de su 
puesta en órbita. 

Lo cierto es que. 

empresarialmen
te. la sociedad
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reconvertirlo en 

usorescfeooal.A 

pesar de todo, el 
PGOU que regirá 

el futuro de San 
Femando en los 

próximos años 
establece el de- 

saricítodeunosS 

millones de me
tros cuadrados 

de uso producti
vo y un creci

miento poblacional de entre 
2.500 y 3.000 viviendas, con el 

fn de que la pobaocn no supere 

los 50.000 habitantes. Según in
dicó la regidora municipal 'es un 

plan ambicoso que apuesta por 

la calctad de vida y e! desacroto 

sostenb'e?

Hispasat es todo un negocio, 
con sus satélites ofreciendo 

servicios de todo tipo tanto al 
Gobierno español como a em

presas. Sm embargo, en el sec

tor aeroespacía! el 'pastel' tam- 

txén está en la construcción de 
los satélites y su lanzamiento

fuera de la 

atmósfera te

rrestre. Y ahí la 
industra es

pañola nc ha te

nido mucho que 
decir, a pesar de 

los mensajes de 

triunfo del mi
i nistro Piqué. Sin 
I embargo, desde 

la pura lógica 

empresarial, la
sociedad Hispasat a hecho lo 

que tenía que hacer: contratar 

a la mejor empresa pa'a cons
truir el satélite con la tecnologia 

más fiable (la francesa Alcatc) 

y encargar a los lanzadores 

más seguros y utilizados (es

tadounidenses).
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£ «ta al nuevo centro

aún tienes tiempo.
Ahora, además de tener un próspero negocio en el centro de Alcalá de Henares, puedes tener otro en el nuevo centro: 

El Parque Comercial y de Ocio Cuadernillos, situado frente a La Dehesa, en una estratégica zona 
de Alcalá de Henares llena de ofertas tanto comerciales como de ocio.

Servicios conjuntos

Facilidad de accesos 

Gran expansión demográfica 

Junto con La Dehesa, el mayor centro del Corredor de Henares 

Inmejorable infraestructura 

Respaldo de grandes empresas 

Gran variedad comercial ya establecida 

Uno de los mayores complejos de cine de Madrid

Promueve

ASSEl^LIA

Solicita más información 

en el 902 300 323
Inauguración en diciembre de 2003

parque comercial y de ocio

cuadernillos
recrea tus sentidos

Carretera N-ll Km. 33 (frente a La Dehesa) 
Alcalá de Henares (MADRID) - www.cuadernillos.com


